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REDES DE ESGOTO DOS 
BAIRROS ELDORADO E IGRA SUL EM 
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todo fim 
de semana.

*Consulte condições.
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carro em até
10x sem juros*.
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51 3626-3004
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Neste fim de semana católicos do mundo 
inteiro celebram a Paixão de Cristo e a Páscoa. 
As crianças se divertirão no sábado de Aleluia, 
sem saber exatamente o porquê, na malhação 
do Judas. Os caminhoneiros, aliás, estão pegan-
do carona nesta tradição fazendo do Presidente 
Bolsonaro, em quem depositaram grande con-
fiança e incontáveis votos no ano passado, “O 
Judas” da ocasião. Consideram-se traídos pelo 
Presidente na questão da elevação do preço do 
diesel, que acabou aumentando, mesmo depois 
das tentativas deste em frear a PETROBRÁS. Coi-
sas, enfim, dos tempos de Páscoa...

Mas qual o real significado da Páscoa para os 
cristãos?

Neste domingo de Páscoa há duas celebra-
ções: Uma, tradicional, de origem judaica – e 
Cristo era judeu e versado nas escrituras – que 
relembra, com júbilo a fuga do Egito, onde os 
judeus eram escravizados. Tem a ver com a 
palavra Pessach que significa travessia, nome, 
aliás, de uma das mais belas canções de Mil-
ton Nascimento. Tudo se relaciona... Naquele 
tempo, Cristo entra em Jerusalém,às vésperas 
de sua crucificação,  onde é recebido com mui-
tas ramos simbolizando a esperança sobre seus 
ensinamentos, junto com milhares de outros 

judeus que para lá se dirigiam para celebrar a 
data. Exatamente como fazem, hoje , os muçul-
manos quando se dirigem à Meca. São ambas, 
cidades santas e eternas. Com a morte de Cris-
to e expansão de sua BOA NOVA a 1 bilhão e 
299 milhões (17,8% da população mundial)  o 
que era uma seita judaica transformou-se numa 
nova religião, universal,  aberta a todos os po-
vos do mundo. A Páscoa, então, começou a ter 
um novo sentido, que é a consagração do Novo 
Testamento, numa ruptura fundamental com 
a teologia judaica. São Paulo, cidadão romano, 
mais ilustrado que os apóstolos , teve, neste 
processo, importante papel, a partir da Grécia,  
tendo, inclusive que se esbater com São Pedro, 
para dar ao cristianismo este caráter universal.

Catolicismo é, pois,  um termo amplo para o 
corpo da fé católica, a sua teologia, doutrinas, 
liturgia, princípios éticos, e características com-
portamentais, bem como um povo religioso 
como um todo. A própria palavra catolicismo, 
em grego – katholikos  - significa “geral” ou “uni-
versal”, algo muito diferente da ideia de povo 
eleito tão defendida até hoje pela ortodoxia 
judaica. Com o tempo e até pelo contágio ini-
cial dos Evangelhos com os povos helenizados, 
antagonizados pelo povo de Israel, o cristianis-

mo acabou fundindo-se com a Filosofia Clássica, 
sobretudo ensinada por Platão, dando os fun-
damentos ao que convencionamos denominar 
com Civilização Cristão Ocidental – um mix da fé 
e razão como fundamento das coisas - , da qual 
foram topicamente excluídas algumas crenças 
judaicas. Daí porque ao longo da Idade Média 
terem os judeus sido tão cruelmente persegui-
dos, desembocando os preconceitos contra eles 
no holocausto da II Guerra Mundial. A Inquisi-
ção, foi, na verdade, a ante-sala do holocausto 
tendo forçado milhões de judeus à mudança de 
crenças e nome (Portugal), passando a chamar-
-se “cristãos novos”, quando não sacrificados in-
justamente ou obrigados ao exílio, tendo, gran-
de parte deles se radicado na Holanda.

O que importa de tudo isso é que a Páscoa 
se transformou numa metáfora de travessia, 

que se iniciou, com efeito na fuga dos judeus 
do Egito, mas que se prolonga ao longo de toda 
a história universal numa procura de um novo 
e melhor horizonte, pessoal, nacional e univer-
sal através da determinação da alma, da ideia 
de progresso material fundada na Ciência, e do 
respeito à todas as vozes da sociedade por meio 
do diálogo. Vingança NUNCA MAIS! Ulísses, na 
sua “odisseia” de voltar à casa, para onde todos 
sempre retornamos, revive em Cristo e todos 
aqueles que perseguem o “novo” com amor,  
sem ressentimentos. Nada melhor, para expres-
sar a Páscoa do que estes versos finais de um 
soneto do Poeta João Carlos Taveira, de Brasília:

“Perdoa amada,
Pelo perdão,
Que do amor foi  feito”

OPINIÃO 

Feliz Páscoa Fashion

PÁSCOA: A TRAVESSIA DO MAR  PARA O PERDÃO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
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Câmara aprova crédito adicional de R$ 430 mil para 
compra de equipamentos para a produção rural de Torres

Recursos são oriundos de emendas parlamentares direcionadas para Torres

APOIO À ATIVIDADE DO CAMPO E A PERMANÊNCIA 
DOS TRABALHADORES NO SETOR

Na justificativa do PL, a prefeitura 
lembra toda a utilidade das máqui-
nas pesadas no dia-a-dia do trabalho 
da pasta da agricultura, que fornece 
apoio aos agricultores do município 
de Torres. "Este apoio foi respalda-
do pelo o estabelecimento do Pla-
no Municipal de Desenvolvimento 
Rural de Torres, regulamentado em 

dezembro de 2016. O programa tem 
como objetivo dinamizar/desen-
volver a matriz econômica da área 
rural através do destaque na verti-
calização da produção como inicia-
tiva necessária para o andamento 
do programa de parcerias com as 
agroindústrias".

O projeto torrense visa maximi-

zar os ganhos de produtividade e 
redução dos custos dos produtores 
locais, "através do manejo adequa-
do e da diminuição dos gastos com 
insumos, visando no fundo a melho-
ra na renda dos agricultores, o que 
consequentemente fixa o homem 
no campo mantendo a atividade 
para as famílias e jovens trabalhado-

res do interior".
São 14 comunidades agrícolas 

dentro do município de Torres, ocu-
padas pela produção de arroz irriga-
do (3.100 hectares no sistema pré-
-germinado), entre outras culturas, 
como a criação de bovinos, o plantio 
de maracujá, o plantio horticultura 
e de banana. Estes contam com os 

serviços de apoio da prefeitura, do 
qual se beneficiam com serviços 
prestados a preços subsidiados (com 
ajuda do Governo Estadual e tam-
bém do Governo Federal) justamen-
te oferecidos através da utilização 
de máquinas e equipamentos que 
serão adquiridos com os recursos do 
PL aprovado. 

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 15 de abril, foi 
aprovado por unanimidade o Pro-
jeto de Lei 10/2019, que autoriza o 

Poder Executivo (prefeitura) a abrir 
Crédito Adicional Especial na vigen-
te Lei Orçamentária de R$ 430 mil. 

Os recursos são totalmente 
oriundos de emendas parlamen-
tares de deputados gaúchos que 
foram repassados através da Caixa 

Econômica Federal para a compra 
de equipamentos, veículos e má-
quinas para a Secretaria de Agri-
cultura da prefeitura. Portanto o 
PL se trata tão somente de incluir o 
dinheiro nos recursos do Orçamen-
to da pasta.

Redes de esgoto dos bairros Eldorado e Igra Sul em pauta na Corsan
Em reunião articulada pelo de-

putado Adolfo Brito, estiveram na 
sede da Corsan em Porto Alegre, na 
tarde de quinta (11), o vereador Fá-
bio da Rosa, de Torres e integrantes 
da direção da companhia. Na pauta 
do encontro, o pleito de expansão 
da rede de esgoto nos bairros Igra 

Sul e Jardim Eldorado. Conforme a 
assessoria do deputado Brito, "Fi-
cou definido que a Corsan irá atuali-
zar o projeto e captará novos recur-
sos para a realização da obra".

Além do vereador Fábio, esta-
vam presentes na reunião o Diretor-
-Presidente, Jorge Luiz Costa Melo, 

o Superintendente de Relações 
Institucionais, André Finamor, o 
Chefe de Gabinete da Presidência, 
Eroni Lago e o diretor de operações 
Eduardo Carvalho. Representan-
do o gabinete do Deputado Adolfo 
Brito, Michele Schiefelbein e Mário 
Kaskão.

Vereador de Torres em audiência também no DAER

Além disso, na mesma tarde de 
quinta (11),  o vereador torrense Fábio 
da Rosa esteve ainda em uma audiên-
cia na sede do Daer em Porto Alegre, 
solicitando um trabalho de emergên-
cia na rodovia ERS-389, de acesso ao 
município. Conforme relato do vere-

ador, a rodovia de acesso está com 
muitos buracos e com sérios riscos de 
acidentes. A reunião foi também arti-
culada pelo deputado Adolfo Brito

Ficou definido pelo assessor es-
pecial Marco Aurélio Michelin que 
entrará em contato com a engenhei-

ra Daiani Pazzin, da 16° Superinten-
dência Regional de Osório, para que a 
operação tapa-buracos seja realizada 
tão logo seja possível. Também parti-
cipou da audiência o assessor do gabi-
nete do deputado Adolfo Brito, Mário 
Kaskão.

Em Brasília, Carlos Souza confirma a conquista de R$ 150 mil para a Apae

Entre os dias 8 e 11 de abril, o prefeito 
Carlos Souza participou da XXII Marcha a 

Brasília em Defesa dos Municípios, sob o 
tema: Unidos pelo Brasil. O Movimento 

é promovido 
pela Confede-
ração Nacional 
dos Municí-
pios (CNM). 

Na capital federal, o prefeito também cum-
priu agendas específicas em ministérios e 
gabinetes de deputados, em busca de mais 
recursos para Torres.

No primeiro dia, foi recebido no gabine-
te do Deputado Federal Nereu Crispim, jun-
tamente com o presidente da Câmara de 

Vereadores Carlos Jacques e com os vere-
adores Valdemar Bresolin e Rogério Jacob. 
A boa notícia é que, a pedido do prefeito, 
o parlamentar confirmou a destinação de 
recursos oriundos de emenda da bancada 
gaúcha no valor de R$ 150 mil para a APAE 
de Torres, reafirmando o seu compromisso 
e se colocando à disposição para defender 
os interesses da região do litoral norte no 
congresso nacional.

Durante o evento, o prefeito acompa-
nhou importantes palestras como a da 
Ministra da Agricultura Tereza Cristina e 
participou também de atividades promovi-
das pela Editora Positivo, entre outras ati-
vidades. Estiveram presentes na Marcha o 
presidente da República, Jair Bolsonaro, 14 
ministros, 154 deputados e 18 senadores.

FONTE: Prefeitura de Torres
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A Polícia Rodoviária Federal 
localizou oito tijolos de cocaí-
na escondidos dentro do painel 
de um veículo, na noite desta 
quarta-feira (17), na BR-101, em 
Torres. A quantidade de droga 
apreendida totalizou 8,5 Kg. Os 
entorpecentes eram transporta-
dos em uma caminhonete Fiat 
Strada, com placas de Rio Pardo.

O veículo foi abordado duran-
te uma operação de combate ao 
crime na divida do Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina. O motorista, 
que estava sozinho, demonstrou 
nervosismo no momento em que 
foi parado na rodovia. De acordo 
com a PRF, o homem de 41 anos 
já havia sido preso por porte ile-
gal de arma e seria suspeito de 

assaltos na região metropolitana 
de Porto Alegre.

O preso relatou aos policiais 
rodoviários que a cocaína foi 
comprada em Santa Catarina e 
seria entrega em Novo Hambur-
go. A ocorrência foi apresentada 
na Delegacia de Polícia de Torres 
para o registro da prisão em fla-
grante.

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 04/2018
 

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato 
com a Empresa Teresa Cristina Rocha de Araújo Santos – ME – 
Jornal A Folha, para a publicação e divulga-ção das atividades da 
Câmara Municipal de Torres, pelo valor de R$ 1,28 (um real e vinte 
e oito centavos) o centímetro de coluna de 8,5 cm de largura, fon-
te Times New Roman, tama-nho 10, espaçamento simples. Termo 
Aditivo de Contrato assinado em 12 de abril de 2019, com vigência 
de 12 (doze) meses a contar da data da assinatura do termo adi-
tivo de contrato. Processo de Licitação no 07/2018 – Modalidade 
Convite. Crédito Orçamentário no 3.3.9.0.39.00.00.00.001/2002 – 
Outros Serviços de Terceiros Pessoa Jurídica.
 
Torres em 12 de abril de 2019.
__________________________________
Carlos Alberto da Silva Jacques,
Presidente Câmara.

GERAL

Mais de 8 KG de Cocaína apreendidos na BR 101, em Torres
Abordagem foi na divisa entre o RS e Santa Catarina e droga – comprada em SC - seria entregue em Novo Hamburgo

Mais de 70 kg de drogas apreendidas em 2019.

As ações da Polícia Rodoviá-
ria Federal ( PRF) nas rodovias 
federais do Litoral Norte do Rio 

Grande do Sul ( BR-101 e Fre-
eway) resultaram em mais de 
70 Kg de drogas apreendidas 

em 2019. Foram interceptados 
52 quilos de crack e 18,5 Kg de 
cocaína. Um das ações ocorreu 

na semana passada, também na 
BR-101, em Torres. Dois homens 
foram presos com 10 Kg de co-

caína.
Fonte: Litoral na Rede e Rádio 

Maristela

Paula Borowsky

Durante a 11ª Sessão Ordinária 
da Câmara dos Vereadores de Torres, 
realizada na segunda-feira, dia 15 de 
abril, aconteceu no início da sessão 
uma homenagem às Soberanas do 
31º Festival de Balonismo, que acon-
tece no feriado do Dia do Trabalho em 
Torres. As representantes femininas 
do festival receberam das mãos dos 
vereadores as Moções de Congratula-

ções. A Rainha e as princesas escolhi-
das neste festival foram recepciona-
das por todos os vereadores da casa. 

A sessão foi um pouco mais cur-
ta em decorrência da suspensão dos 
serviços de energia elétrica para ma-
nutenções realizadas pela CEEE na re-
gião da casa legislativa torrense. Mas 
a homenagem não deixou de ser rea-
lizada pelos vereadores. 

Câmara de Torres homenageia as
escolhidas Soberanas do Balonismo deste ano

Presidente da Câmara Carlos Jacques (e) e seus companheiros da 
Mesa Diretora receberam a rainha e as princesas do Festival

O Procon de Torres realiza nesta 
sexta-feira (19), no período das 09 
h às 12 h, a campanha “CONSUMO 
CONSCIENTE”. Trata-se de uma ação 
que acontecerá simultaneamente 
em todo o Estado do RS. Que tem o 
objetivo de tornar público e acessí-
vel a todos os direitos e deveres do 
consumidor de acordo com o Código 
do Consumidor, para tirar dúvidas e 
orientar as pessoas especialmente no 
período de compras de Páscoa. 

A campanha seguirá pelo final de 
semana, passando pelas cidades de 
Arroio do Sal e Xangri-lá, no dia 19/04 
e Tramandaí e Capão da Canoa no dia 
20/04.

Para a diretora do Procon/RS Ma-
ria Elizabeth Pereira “é uma campa-
nha extremamente importante, pois 
orienta os consumidores, para que 
eles tenham ciência quanto aos seus 

direitos” explica.
O Procon de Torres está localizado 

junto as sede da Secretaria Municipal 
de Assistência Social e Direitos Huma-
nos – Rua Joaquim Porto, nº 801.

Procon realiza campanha sobre Consumo Consciente no Litoral
Em Torres, evento acontece nesta sexta-feira, dia 10.
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#balaopinho19
 
no feed do seu insta E marque a pinho

Poste uma foto do balão da Pinho 

concorra a um 

voo de balão! 

Construtora, com a

www.pinhoconstrutora.com.br

Regulamento: A promoção #balaopinho19, é válida de 25/04/19 a 06/05/19. É necessário que o participante poste uma foto do balão
da Pinho Construtora no FEED DO INSTAGRAM com a descrição #balaopinho19 e marque a Pinho Construtora. O perfil deve ser
público para que possamos encontrar o participante. No dia 07/5/2019 iremos realizar o sorteio através das nossas redes sociais, o ganhador
terá direito a um voo de balão com acompanhante.  O voo será agendado pela Pinho Construtora  junto ao ganhador.  Os participantes 
devem estar cientes que a Pinho Construtora não se responsabiliza por nenhum custo ou ônus dos participantes ou contemplados desta 
promoção. Sendo de sua inteira responsabilidade o gozo do prêmio. Importante também ressaltar que o voo de balão só é realizado em 
condições climática favoráveis. Além disso, o prêmio não pode ser revertidos em dinheiro. Ao aderir a campanha os participantes 
automaticamente aceitam estas condições e permitem sem custo a divulgação de suas fotos e vídeos nas redes sociais da Pinho 

  
 

Construtora. Mais informações contatar a empresa.  

 Sorteio 07/05/19 

BALONISMO

Balões colorem a orla do Guaíba divulgando Festival 
Internacional de Balonismo em Torres

O Festival Internacional de Balonis-
mo de Torres ocorre entre os dias 1° e 
5 de maio em Torres, com a presença 
de cerca de 60 balões - naquele que 
promete ser um dos mais competitivos 
campeonatos destes mais de 30 anos. 
A 31º edição do Festival Internacional 
de Balonismo de Torres já conta com 
56 pilotos confirmados até o momen-

to, incluindo 10 vencedores passados 
do festival (como o multicampeão 
Sasha Hain e Fábio Passos) e represen-
tantes de outros países da América do 
Sul. 

Os balonistas vão batalhar para 
chegar ao prêmio máximo de R$ 14 
mil para o Campeão, R$ 7 mil para o 
segundo colocado, R$ 5 mil para o ter-

ceiro - além de um veículo Chevrolet 
Ônix na prova da chave. Vários destes 
pilotos são também Campões Brasilei-
ros e representarem o Brasil nos cam-
peonatos Mundiais. O piloto da região 
Murilo Gonçalves, vencedor em 2018 
do 30º Festival Internacional de Balo-
nismo de Torres, defenderá o seu título 
neste ano.

Outra boa notícia é a presença con-
firmada de quatro balões de formato 
especial. Os balões em forma de pa-
lhaço, bola de futebol nas cores verde 
e amarelo, de coração e da galinha 
pintadinha são algumas das atrações 
confirmadas. O sempre aguardado Ni-
ght Glow - espetáculo dos balões ilu-
minados à noite, é outra atração muito 

aguardada.
Além disso, estandes diversos, co-

mércio, entretenimento, espetáculos 
culturais, atividades esportivas com-
plementam a diversa programação 
do evento. Há ainda atrações musicais 
nacionais de renome - Annita, Thiagui-
nho, Vitor Kley, Toni Garrido, Daniel - 
que prometem lotar a arena de shows.

Festival competitivo e repleto de atrações

A orla do Guaíba em Porto 
Alegre, foi palco de um grande 
espetáculo no fim da tarde do 
último domingo, dia 14. Cinco 
balões com pilotos de Torres tor-
naram o pôr-do-sol ainda mais 
bonito. A ação foi realizada pela 
Prefeitura de Torres, com o ob-
jetivo de divulgar o 31° Festival 
Internacional de Balonismo. Os 
gigantes chamaram atenção no 
Anfiteatro Pôr do Sol, brilharam 
nas selfies de adultos e crianças 
e foram destaque da imprensa 
da capital.

No que depender do público 
que acompanhou a apresenta-
ção e que marcou presença mes-

mo durante o GreNal, a partici-
pação dos porto-alegrenses no 
Festival será expressiva. Quem 
passou pela orla ou esteve no 
local, pode acompanhar de per-
to o encanto dos balões. Filas se 
formaram para experimentar o 
voo cativo. 

Os pilotos oportunizaram às 
pessoas um novo olhar sobre um 
dos mais belos entardecer do Es-
tado. Foram parceiros nesta rea-
lização, a Federação Gaúcha de 
Balonismo e a Prefeitura de Por-
to Alegre. Participaram da ação 
os pilotos Ricardo Lima, Murilo 
Hoffman, Vinícius Tedesco, Fabio 
Lopes e Laís Pinho.

Cinco balões (foto) encantaram o público da capital gaúcha na tarde de domingo (14)
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Capitão Hax Duro não é mais o Comandante 
da Brigada militar de Torres

O capitão Fábio Hax Duro visitou o prefeito de Torres, 
Carlos Souza na última segunda-feira, dia 15. Na oportuni-
dade, anunciou que está deixando o comando da Brigada 
Militar em Torres - porque irá para a capital assumir uma 
nova função no Departamento Administrativo, órgão de 
apoio ao comando geral da BM (atendendo a um convite).

O prefeito agradeceu ao capitão pelo excelente traba-
lho realizado neste período em que esteve à frente da 
BM em Torres, destacando a sua dedicação como um 
grande parceiro da Administração Municipal na busca 
de estratégias para melhorar a segurança pública, bem 
como na garantia da segurança nos grandes eventos da 
cidade.

Hax Duro também emitiu comunicado à imprensa 
anunciando sua despedida. "Encaro esta nova etapa 
como uma conquista funcional. Agradeço o apoio de to-
dos e continuo à disposição para auxiliar naquilo que me 
couber legitimamente e que for viável", ressaltou o agora 
ex-comandante da BM em Torres.

O capitão Fábio Hax Duro, veio da  cidade de Rio Gran-
de para Torres em dezembro de 2014. Por aqui, por mais 
de 4 anos foi o responsável pelo comando da 2ª Compa-
nhia do 2° BPAT (Batalhão de Policiamento de Área Turís-
tica), que fiscaliza os pelotões de seis municípios da re-
gião: Torres, Arroio do Sal, Dom Pedro de Alcântara, Três 
Cachoeiras, Morrinhos do Sul e Mampituba

Três homens são esfaqueados em Torres, e 
um acaba morrendo 

Na noite de segunda-feira (15), crimes ocorridos em 
2 lugares diferentes acabaram com o saldo de 3 homens 
esfaqueados, sendo que um deles morreu. Conforme a 
Brigada Militar (BM) de Torres, um dos feridos foi E.S.U. 
- indivíduo conhecido das guarnições, já com passagem 
policial

Um dos crimes ocorreu no bairro Porto Alegre, na rua 
Arariboia. Testemunhas relataram aos policiais que um in-
divíduo teria pedido dinheiro as vítimas. Uma discussão 
teve início, e o assassino começou a agredir os outros ho-
mens com uma faca. O suspeito fugiu do local, enquanto 
um dos homens veio a óbito ali mesmo, na calçada. A ou-
tra vítima foi levada ao hospital em estado grave.

Pouco depois, um outro homem foi ferido no Bairro 
Guarita. Ele também foi atingido por facadas, sendo aten-
dida prontamente pela SAMU e encaminhada ao Hospital 
de Torres. 

Informações da BM de Torres ressaltam que dois ou-
tros crimes também teriam sido registrado na noite de se-
gunda (15): um furto de veículo no bairro Guarita e outro 
furto nas proximidades da Lagoa do Violão.

Preso suspeito do homicídio

Informações preliminares coletadas pela polícia davam 
conta que o suspeito do homicídio seria um usuário de 
drogas com antecedentes criminais. E a polícia de Torres 
- em ação coordenada pela Polícia Civil, com apoio da 

Brigada Militar -  trabalhou rapidamente, prendendo o 
suspeito do crime na tarde de terça-feira (17). E.C.E. es-
tava em casa, sendo que a entrada policial na residência 
foi franqueada pela mãe do suspeito (o autor das facadas 
vivia numa casa nos fundos do terreno) . Ele foi surpreen-
dido enquanto dormia, não esboçando reação à prisão.

Quando questionado, E.C.E. assumiu a autoria das fa-
cadas que feriram duas pessoas e levaram ao óbito de ou-
tra - sendo que indicou ter atirado o facão, utilizado como 
arma para os crime, no mar. Foi feita a fotografia digital do 
autor, ao qual foi apresentada à uma das vítimas (a qual 
estava internada no Hospital de Torres). Na presença de 
testemunhas, a vítima reconheceu - sem sombra de dúvi-
das - E.C.E. como sendo a pessoa que atentou contra sua 
vida à facadas.

Diante destes fatos, foi solicitada a prisão preventiva 
do autor, o qual foi recolhido na tarde desta quarta-feira 
(17) junto a Penitenciária de Osório.

Crimes ocorreram em dois momentos diferentes na noite desta segunda-feira (15)

A traição conjugal se constitui como uma das ex-
periências mais temidas e devastadoras de um rel-
acionamento amoroso. Geralmente traz consequên-
cias ao casamento e ao equilíbrio emocional do casal.

A infidelidade talvez seja um dos temas mais com-
plexo no âmbito das relações afetivas, mas é um 
comportamento que ocorrer com frequência nos rel-
acionamentos amorosos, gerador de sentimentos pe-
nosos. como: raiva, medo, tristeza, culpa, ansiedade, 
mágoa, medo da perda, desejo de vingança.

As razões para a infidelidade são as mais variadas. 
A maioria das pesquisas apontam pra fatores rela-
cionados à  insatisfação conjugal. Ressaltam ainda, 
a busca de um amor romântico, busca de novas ex-
periências sexuais, busca de liberdade e quebra da 
rotina, ou ainda como uma reação à traição sofrida. 
Eles, em geral, buscam novas experiências sexuais, 
ao passo que as mulheres buscam um envolvimento 
emocional.

Entender a infidelidade como um fenômeno conju-
gal, e as circunstâncias ao qual ela emerge   se torna 
um desafio para os profissionais que trabalham com 
casais.

Este enfoque terapêutico exige três olhares: para o 
cônjuge traído, o cônjuge que traiu e para o p0obnto 
de vista da relação.

Passada a fase aguda do choque da notícia, a elab-
oração da situação é imprescindível e se torna pos-
sível quando o casal apresenta disponibilidade emo-
cional para identificar e compreender os aspectos da 
relação que culminaram para os conflitos de lealdade.

A reincidência do comportamento de infidelidade 
pode acontecer quando o casal opta pelo esqueci-
mento. Uma característica do comportamento hu-
mano é a busca por minimizar eventos dolorosos e 
desagradáveis, A negação e o não enfrentamento da 
situações levam à constituição de segredos familiares.

A fase de elaboração preconiza a busca de um sen-
tido para a experiência dolorosa, por meio da com-
preensão dos fatores que levaram à infidelidade,

Nesta fase, o diálogo respeitoso e acolhedor, me-
diado por um terapeuta de casal, torna possível le-
gitimar o sofrimento de ambos os cônjuges nessa 
vivência., reorganizando a vida afetiva, abrindo es-
paço para o perdão e reparação de partes da relação 
deteriorada, como confiança e respeito.      

Os efeitos da infidelidade

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski

Psicólogo
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Lançada no parlamento gaúcho uma frente de 
apoio aos Hospitais filantrópicos do estado

Com o objetivo de debater e 
buscar soluções para o desequi-
líbrio financeiro das instituições 
de saúde filantrópicas do Esta-
do, foi instalada na Assembleia 
Legislativa do RS (17) a Frente 
Parlamentar de Apoio às San-
tas Casas de Misericórdia, hos-
pitais e entidades filantrópicas 
na área de saúde. O grupo de 
parlamentares será presidido 
pelo deputado Elizandro Sabino 
(PTB).

Para o presidente da frente, 
não é possível que o sistema 
hospitalar viva mês a mês ten-
do que escolher entre pagar a 
folha de pessoal, os serviços ou 
os fornecedores. Ele também 

condenou a falta de repasses do 
SUS para as prefeituras. Além 
do deputado Elizandro Sabino 
se manifestaram na solenida-
de de formalização da frente, 
o presidente da Federação das 
Santas Casas e o presidente do 
Cremers.

 A Federação das Santas Ca-
sas e Hospitais Beneficentes, 
Religiosos e Filantrópicos do Rio 
Grande do Sul é uma entida-
de sindical que representa 269 
instituições hospitalares do RS, 
detentoras de mais de 75% do 
atendimento SUS ao cidadão 
gaúcho. Em 201 municípios do 
Estado existe apenas um hospi-
tal e este, é filantrópico.

Hospitais do Litoral se encaixam no perfil

O sistema de Saúde (SUS) é di-
vidido em competências nacionais, 
estaduais e municipais. No caso de 
hospitais, eles atendem todo o sis-
tema de alta complexidade (fede-

ral) e média complexidade (estadu-
al). O Litoral Norte do Rio Grande 
do Sul conta com hospitais creden-
ciados em Osório, Capão da Canoa 
e Torres. Eles são “regulados” pela 

gestão do governo estadual e aten-
dem demandas regionais. 

O Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes em Torres e o Hospital 
de Capão da Canoa são do grupo 

Mãe de Deus e estão classificados 
como filantrópicos. Por isso que 
para a as cidades da região esta 
frente acabará defendendo direta-
mente os interesses da qualidade 

e quantidade do atendimento de 
Saúde regional. 

Com: Agência de 
Notícias da AL/RS

Hospitais de Torres, Capão e Osório se encaixam no perfil de lutas da frente
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Fausto Araújo Santos Jr.

O ministro Alexandre de Moraes do Supremo Tribunal 
Federal pisou na bola e proibiu a continuidade de veicu-
lação de matéria de revista e site como parte de um in-
quérito que investigava ameaças aos ministros da corte 
maior brasileira.  Trata-se de um inquérito aberto pelo 
STF – coisa que já nasceu errada porque o STF julga e 
não investiga.

A sociedade na maioria se rebelou perante esta atitu-
de.  OAB, MPF, associações de imprensa, a própria im-
prensa de 1ª linha brasileira, Juristas e até colegas do STF 
do autor da ação autoritária conceituaram o fato como 

erro grotesco e o chamaram de CENSURA. 
Ora. Vivemos em uma Democracia Representativa.  E 

todos os cargos de todos os poderes da nação estão su-
bordinados a esta representatividade. Ou seja, qualquer 
servidor público pode ser demitido por esta sociedade, 
desde que tenha cometido ato de improbidade sério. E 
quem tem este poder é o Senado Federal; quem repre-
senta os brasileiros neste caso é o Senado e os senado-
res.

Os ministros ímprobos (como acham a maioria no 
Brasil) devem ser punidos como qualquer outra pessoa 

que trabalha na coisa pública pode ser punida. A punição 
pode ser o impeachment, a sugestão de substituição, ou-
tras entre várias alternativas que devem existir. 

Ninguém é soberano em uma democracia. Só em im-
périos, o que não é nosso caso. 

OPINIÃO

Exageros de ministros do STF

Exageros de ministros do STF II

OPINIÃO

DEBATE na política é como CONCORRENCIA na iniciativa privada

O debate na política – com ou sem acu-
sações - é o sustentáculo da busca de qua-
lidade no trabalho dos servidores públicos, 

principalmente dos políticos. Debater se 
está certa ou errada uma decisão de pesso-
as com poder chamadas de “autoridades” 

acaba sempre de alguma for-
ma fazendo com que o assun-
to seja mastigado pelos dois 
lados (acusador e acusado) 
e por terceiros, a sociedade. 
E a mastigação de qualquer 
assunto com certeza vai fa-
zer com que ele seja muito 
melhor digerido, ou seja, em 
alguns casos devolvido. 

Na iniciativa privada se fala 
que a concorrência e a livre 

iniciativa são as únicas formas de haver me-
lhoria de qualidade e diminuição de preço 
dos produtos, o que qualquer consumidor 
busca. Se não há concorrência, o empresário 
cobra o que quiser e entrega o produto que 

quiser porque haverá o consumo quase que 
compulsório. Mas se houver concorrência, a 
qualidade e o preço serão mais justos, sem-
pre, porque se não o consumo irá ser feito 
no vizinho, mais competitivo. 

Já existe na lei brasileira a possibilidade de 
uma pessoa ser processada por outra (pes-
soa jurídica ou física) por Injúria e difamação. 
Tem casos de acusação em que o acusador é 

obrigado a PROVAR a afirmação da ofensa. 
Portanto a fake news pode exigir prova pela 
lei brasileira. E caso não haja provas ou retra-
tação, indenizações e até perda de licença de 

publicação podem ser caçados, mas por re-
sultado de um PROCESSO judicial, que deve 
haver acusação, defesa e julgamento, em três 
instâncias se for necessário. É a lei.

Não há nunca a necessidade de proibir 
uma matéria, menos ainda quando a socie-
dade concorda que há provas para que a ma-
téria seja feita. Isto CENSURA.

Exageros de ministros do STF III
Se a intenção do ministro que proibiu maté-

rias era de gerar medo nas pessoas em geral, 
seu intento funcionou. Ficou estampado nas re-
des sociais o surgimento de questionamentos 
do que se poderia dizer ou não sobre o STF e o 
medo de sofrer represálias. Assim como ficou 
estampada a redução drástica de postagens 

críticas contundentes, ao STF e até ao atual 
presidente da república, postagens estas que 
estavam acontecendo em massa até então. 

E é ESTA é a PIOR CONSEQUÊNCIA da CENSU-
RA. As pessoas desistem de dar suas opiniões e 
deixam o caminho aberto para que governan-
tes (de todos os poderes) façam o que querem 

sem serem reprimidos com críticas nas redes 
sociais e principalmente na imprensa.  Foi Isto 
que aconteceu no período entre 1964 até 1975, 
embora a ditadura no Brasil tenha durado até 
1985, de direito. A Censura fechou a cabeça do 
povo, que só falava de futebol. 

A LIBERDADE de opinião é o combustível da 

política e da democracia. Existem leis para os 
exageros. Mas a Censura é proibida e os censu-
radores deveriam ser punidos pela sociedade 
conforme as leis estabelecidas. As consequ-
ências desta censura são muito mais sérias do 
que qualquer ameaça de um site ao STF, me 
parece.

Exageros de ministros do STF IV
Os próprios ministros que erraram neste em-

bate sobre censura desta semana deveriam ficar 
tranquilos sobre o ônus que eles devem amargar 
por suas improbidades (caso sejam comprova-
das como a maioria da sociedade acha que foi).  

As leis dizem o que o Senado pode fazer nestes 
casos. E os ministros não vão ser presos, sequer 
censurados de dar suas versões (a lei é para os 
dois lados). 

O que pode acontecer deve estar previsto nos 

ritos de processos contra autoridades do STF 
caso o Senado opte por representar a sociedade 
neste processo contra os ministros que erraram. 
E o Impedimento deve ser a pena maior, prova-
velmente com aposentadoria compulsória. 

Não há chance (acho) de eles serem demi-
tidos sem direitos como acontece com traba-
lhadores “normais” da iniciativa privada, como 
a maioria dos viventes brasileiros. Embora isto 
seja injusto. 



A FOLHA 11Sexta-Feira, 19 de Abril de 2019



12 A FOLHASexta-Feira, 19 de Abril de 2019 TORRES

Prazo para adequação sobre placas em imóveis 
encerra dia 30 de abril

A Prefeitura de Torres infor-
ma que encerra no dia 30 de 
abril, o prazo para adequação 
das imobiliárias e proprietários 
de imóveis à venda, quanto à Lei 
Complementar nº 82/2019, que 
trata sobre a fixação de placas de 
“Vende-se”. De acordo com a Lei, 
proposta pelo vereador Rogério 
Evaldt Jacob, o imóvel poderá ter 
apenas uma placa. O proprietário 
poderá colocar a placa de “Ven-

de-se” com o fone para contato, 
ou, quando a venda for realizada 
por imobiliária, a placa será “À 
venda nas imobiliárias locais”, 
sendo vedada qualquer outra in-
formação. O interessado deverá 
pesquisar em qual estabeleci-
mento o imóvel está à venda.

A Lei Complementar foi apro-
vada em janeiro. A mudança tem 
como objetivo evitar a poluição 
visual provocada pelo excessivo 

número de placas, dando uma 
imagem negativa para a cidade.

Serão realizadas fiscalizações 
frequentes. Em caso de descum-
primento, é emitida a primeira 
notificação e o proprietário tem 
cinco dias para corrigir, caso não 
corrija, será emitido auto de in-
fração e exigido o pagamento de 
multa.

FONTE: Prefeitura de Torres

Feira de Páscoa terá produtos da 
agricultura familiar e artesanato

TORRES - A Prefeitura de Torres preparou 
uma Feira especial para esta Páscoa. A Feira 
acontece na Praça XV, entre os dias 17 e 20 
de Abril. Quem prestigiar a Feira poderá ad-
quirir produtos cheios de qualidade e sabor. 
Estarão presentes representantes da Agricul-
tura familiar - com panificados e biscoitos, 

orquídeas, pitaia, mel e caldo de cana, além 
do artesanato local.

Nos dias, 17, 18 e 19 de abril, a Feira fun-
ciona das 10 h às 18 h e no dia 20 de abril, das 
10 h às 16h30. A iniciativa é da Secretaria de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, em parceria 
com a Secretaria de Indústria e Comércio

@emporiovidasaudaveltorres

Rua Bento Gonçalves, 120 • Loja 3 • Torres • RS
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Escolinha de Futsal do SCFV realiza amistoso
TORRES - A Prefeitura de Torres, através 

da Secretaria de Assistência Social e Direitos 
Humanos e do Serviço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos (SCFV), realizou no 
dia 10 de abril, quarta-feira, o jogo amisto-
so no ginásio da Ulbra Torres. Neste dia, os 
anfitriões, da Escolhinha de Futebol do SCFV, 
receberam o projeto social “Jogando pela 
Educação”, da Prefeitura de Capão da Canoa, 
através do Departamento de Esportes, vin-
culado à Secretaria de Turismo, Indústria e 
Comércio.

Foram realizados 4 jogos nas categorias 
sub-13 masculino, Sub-15 masculino, Sub-
17 masculino e Livre feminino. A secretária 

de Assistência Social, Neusa Carlo, agradece 
a todos os envolvidos, principalmente aos 
responsáveis pelo projeto social “Jogando 

pela Educação” pela visita ao nosso muni-
cípio e fortalece dizendo que os jogos são 
ferramentas fundamentais de integração e 

desenvolvimento das crianças e adolescen-
tes, pois estimulam a vivência de diferentes 
experiências.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois dormitórios,  cozinha, área 
de serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Ótimo 
para morar ou locar. Venha nos 
visitar ou entre em contato. COD. 
PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 2 dormitó-
rios, suíte, banheiro social, cozinha, 
área de serviço, estar living, gara-
gem, ótima localização, próximo de 
praça, igreja, hospital, restaurantes, 
comércio e 5 quadras da beira mar! 
COD PZ03737 – R$ 370.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM 
(01) dormitório com sacada e uma 
vaga de garagem. ÓTIMO para ve-
ranear, morar ou rendimentos com 
locações. R$ 300.000,00. COD. 
PZ03075

4- VENDE em Torres, no Centro. 
Apartamento de um dormitório,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apartamen-
to de 03 dormitórios, com sacada, 
churrasqueira, sala de estar e 
jantar, cozinha, área de serviço, 
banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois dormitórios, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 - R$ 
450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

CRÉDITO DE IMÓVEL LIBERADO
• R$ 207.660,00 -  com 6 prestações pagas de R$ 1.407,47 
•  Estudo carro como entrada: compra/reformas/rural ou capital de giro. 
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

• R$ 233.617,50 com 4 prestações pagas de R$ 1.583,41 
•  estudo carro como entrada: compra/reformas/rural ou capital de giro. 
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

CRÉDITO DE CAMINHÃO LIBERADO
• R$ 186.479,80 com 3 parcelas pagas de R$ 2.144,52,
• estudo trocas.
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

• R$ 256.286,09 com 5 parcelas pagas de R$ 2.947,29
• estudo trocas.
Telefone: (51) 3597-1474 ou (51) 99739-6368.

Paula BorowskyOPORTUNIDADE DE LOCAÇÃO

Aluga-se excelente Ponto Comercial para qualquer 
atividade

Endereço: Rua Pará esquina José Luiz de Freitas

- aproximadamente 110 m2,
- de esquina, com ótima visualização

- Amplo e fácil  estacionamento.

Contato: (51) 999771200 (Simone)
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (MDB), vice-presidência do Vereador Jefer-
son de Jesus Santos (PTB), e secretaria do Vereador 
Rogério Evaldt Jacob (PDT), a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 11a Sessão Plenária Ordi-
nária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Legisla-
tura, às 16h, no dia 15 de abril de 2019. Presentes 
ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), 
Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da 
Silveira (REDE), Fábio da Rosa (PP), Gibraltar Pe-
dro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco 
da Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar 
Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB).

Homenagem às Soberanas do 31º Festival Internacio-
nal de Balonismo de Torres, representadas pela Rainha 
Nayara Helena de Jesus Silva e pelas Princesas Natália 
Barbosa Silveira e Neusa Lopes Flauzino. Entregues 
na ocasião as Moções de Congratulações para as re-
presentantes desta edição do festival.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 07/2019, da CEEE, informando o desliga-
mento de energia elétrica no dia 15 de abril de 2019, 
na Av. do Riacho, neste município.
Caixa Econômica Federal, notificando esta Casa Le-
gislativa sobre a liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 157.309,43 na conta vinculada ao Contra-
to de Repasse nº 769573/2012.
Poder Executivo, em atendimento ao Estatuto do 
Consórcio Intermunicipal Caminhos dos Cânions do 
Sul, encaminhando o Relatório Geral de Atividades, 
Prestação de Contas e o Balanço do Exercício Anterior 
para apreciação nesta Casa Legislativa.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projetos de Lei  - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº 0018/2019 do Vereador 
Fábio da Rosa que: Dispõe sobre a instituição da "Se-
mana do Brincar" no Município de Torres/RS.

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamen-
to às Comissões)

Projeto de Resolução nº 0002/2019 da Mesa Diretora 
que: Inclui no Regimento Interno da Câmara Munici-
pal de Torres o Capítulo VI, que dispõe sobre a Ouvi-
doria Legislativa, com os arts. 102-B e 102-C.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

Indicação:
nº 0012/2019 do Vereador Deomar dos Santos Goulart 
que: Sugere a capacitação dos Agentes Comunitários 
de Saúde.

Requerimentos:

nº 0047/2019 do Vereador Deomar dos Santos Goulart 
que: Requer o encaminhamento de Moção de Pesar 
aos familiares do senhor Deodato Manoel Mariano, 

por seu falecimento, ocorrido no dia 02 de abril de 
2019.
nºs 0048, 0049 e 0050/2019 do Vereador Ernando 
Elias da Silveira que requer o seguinte: a) o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Francisco Assis Magnus, por seu falecimento, ocorri-
do no dia 06 de abril de 2019; b) o encaminhamento 
de Moção de Pesar aos familiares do senhor André c) 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
do senhor Evaristo Schardosim Barbosa, por seu fale-
cimento, ocorrido no dia 11 de abril de 2019.
nº 0051/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre 
que: Requer convite ao Prefeito Municipal, Sr. Carlos 
Alberto Matos de Souza, para utilizar a Tribuna desta 
Casa Legislativa, com objetivo de expor os motivos do 
Vice-Prefeito, Dr. Fábio Amoretti, não estar a frente 
das políticas públicas do município.

Pedidos de Providências:

nºs 0049 ao 0052/2019 do Vereador Fábio da Rosa 
que faz as seguintes solicitações: a) solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de mate-
rial e patrolamento na Rua Antônio Magnus, Bairro 
Vila São João; b) solicita ao Poder Executivo provi-
dências quanto à colocação de material e patrolamento 
na Rua Alexandre Xavier de Melo, Bairro São Jorge; 
c) solicita ao Poder Executivo providências quanto à 
colocação de material e patrolamento na Rua São Mi-
guel, Bairro São Jorge; d) solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à colocação de material, patro-
lamento e limpeza de pluvial na Rua Horácio Russo, 
Bairro São Jorge, neste município.
nº 0053/2019 do Vereador Deomar dos Santos Goulart 
que: Solicita o fornecimento de materiais e EPI's aos 
agentes comunitários de saúde.

Pedidos de Informações:

nºs 0014, 0015, 0017, 0018, 0019, 0020 e 0021/2019 
do Vereador Valmir Daitx Alexandre que solicita as se-
guintes informações: a) quanto a Casa de Passagem; b) 
quanto à frente emergencial de trabalho, no período de 
2015 a 2019; c) solicita ao Poder Executivo informa-
ções quanto aos professores e monitores em atuação 
na rede municipal de ensino; d) quantidade de cestas 
básicas adquiridas entre os anos de 2017 a 2019 pela 
Secretaria de Ação Social, bem como, o modo de dis-
tribuição, com relação discriminada dos quantitativos 
anuais, beneficiários e contratos para aquisição e) ra-
zões que levaram o Poder Executivo de Torres à abrir 
processo licitatório para aquisição de duas ambulân-
cias de suporte básico e não de ambulâncias avançadas 
ou UTI's móveis; f) quais adequações foram feitas no 
imóvel locado para instalação de clínica médica, quem 
executou, valores gastos e a justificativa de não estar 
funcionando; g) cópia dos processos e contratos que 
originaram as contratações dos shows do Balonismo 
do ano de 2019.
nº 0016/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: 
Solicita ao Poder Executivo informações quanto às 
mudas arrecadadas pela Prefeitura Municipal de Tor-
res/RS.
nºs 0022 e 0023/2019 do Vereador Deomar dos Santos 
Goulart que solicita as seguintes informações: a) nome 
da empresa e proprietário que ganhou a licitação de 
abastecimento dos veículos do município à óleo die-
sel e óleo, bem como o prazo de validade do contrato 
firmado; b) quanto ao 14º (décimo quarto) salário dos 
Agentes Comunitários de Saúde, e disponibilização de 
uniformes e materiais de trabalho.

ORDEM DO DIA

Projeto de Lei Ordináriaº 0009/2019 do Poder Exe-
cutivo que autoriza contratações para atuarem na Se-
cretaria de Assistência Social e Direitos Humanos. 
Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0010/2019 do Poder Exe-
cutivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Especial 
na vigente Lei Orçamentária. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0011/2019 do Poder 
Executivo que altera dispositivos da Lei nº 4.216, de 
04 de maio de 2009, com redação dada pela Lei nº 
4.456, de 29 de dezembro de 2011, que dispõe sobre 
o estágio de estudantes em órgãos da Administração 
Municipal. Aprovado.

Projeto de Lei Ordinária nº 0012/2019 do Poder 
Executivo que autoriza o Município de Torres a firmar 
Contrato de Comodato, com encargos, com a Compa-
nhia Estadual de Distribuição de Energia Elétrica (CE-
EE-D), de um terreno urbano localizado no Balneário 
Itapeva, neste Município de Torres. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0013/2019 do Poder 
Executivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Es-
pecial na vigente Lei Orçamentária. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0014/2019 do Poder 
Executivo que autoriza o Poder Executivo a abrir Cré-
dito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária. 
Aprovado.

Redação Final ao Projeto de Lei Substituitivo nº 
0001/2019 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal e Carlos Roberto Machado Monteiro que dispõe 
sobre a Política Municipal de Acessibilidade de Pesso-
as com Deficiência. Aprovado.
Projeto de Decreto Legislativo nº 0010/2019 do Ve-
reador Rogério Evaldt Jacob que concede Título de 
Cidadã Honorária do Município de Torres a senhora 
Cristina Borges Ranzolin Falcão. Aprovado.
Projeto de Decreto Legislativo nº 0011/2019 do Ve-
reador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que concede

Titulo de Cidadão Honorário do Município Torres ao 
senhor Almir Porto da Rocha Filho. Aprovado.

Em decorrência da suspensão de energia elétrica 
para manutenções realizadas pela CEEE, ocorreu 
um pequeno atraso no início da 11ª Sessão Ordiná-
ria, sendo que, o pronunciamento dos Vereadores 
deste dia foi adiado para a próxima semana.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência 
(LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o presi-
dente do Legislativo, convida a todos para acessa-
rem o novo site da Câmara Municipal de Torres.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes au-
ditivos e visuais, a nova plataforma permite à po-
pulação ficar por dentro dos principais assuntos do 
Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser as-
sistidas em tempo real, através da ferramenta TV 
Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é 
a comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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REDUÇÃO DE DANOS

Um exemplo de política pública formulada a partir de opiniões de pessoas que 
não sabem o que é Redução de Danos, ou simplesmente querem lucrar com o sofri-
mento alheio, é o decreto de Bolsonaro que faz o Brasil regredir pelo menos 30 anos 
no tempo com relação à política de drogas. Assim, entidades e movimentos do cam-
po da saúde, saúde mental e outras áreas, repudiam à nova Política Nacional de Dro-
gas (PNAD) instituída pelo governo de Jair Bolsonaro a partir do  decreto nº 9761.

A nova Política Nacional sobre Drogas prevê uma postura ainda mais ostensiva 
do governo contra a descriminalização das drogas e dá fim à lógica de redução de 
danos, priorizando a abstinência dos usuários e estimulando os “tratamentos” em 
comunidades terapêuticas, e estímulo à visão de que a diferenciação entre usuário 
e traficante deve ocorrer com base nas circunstâncias do flagrante, e não conside-
rando a quantidade de drogas. O governo irá, inclusive, financiar ainda mais co-
munidades, Ao mesmo tempo em que visa consolidar posições do governo frente a 
temas polêmicos, prevê mudanças concretas no modelo de tratamento de usuários 
na rede de saúde, que prevê estímulo ao tratamento baseado em abstinência no lugar 
da redução de danos, parâmetro que vinha sendo adotado nos últimos anos em parte 
dos serviços. Enquanto isso, as demais estruturas da rede de atendimento, como os 
Caps (Centros de atenção psicossocial) devem passar por mudanças para acolher o 
novo modelo, afirma o secretário nacional de cuidados e prevenção às drogas do 
Ministério da Cidadania.

Vejo esta medida com preocupação. É um retrocesso absoluto, as mudanças in-
dicam a retomada de um modelo que acaba por privilegiar a internação e que afasta 
o usuário da rede de saúde. A opção pelas comunidades terapêuticas é uma medida 
religiosa, sem equipes de saúde, baseada em trabalho e oração, e equivocada em ter-
mos científicos, para quem a medida deve levar a uma redução de investimentos na 
rede pública e o maior apoio ao setor privado. Isso prevê um aumento na repressão 
ao tráfico e se posiciona a favor de que a diferenciação entre usuário e traficante 
ocorra não com base na quantidade de substância apreendida, mas observando o 
local e as condições em que se desenvolveu a ação de apreensão, as circunstâncias 
sociais e pessoais e a conduta e os antecedentes do agente.

A medida, porém, vai de encontro ao que reivindicam alguns especialistas, para 
os quais a ausência de definição de critérios objetivos que envolvam a quantidade 
abre margem a tratamentos diferentes por policiais - com base na classe social e cor 
da pele do usuário - que nos dias de hoje faz com que o pobre, preto da periferia seja 
enquadrado como traficante, enquanto o branco do centro pego com mesma quanti-
dade de drogas seja enquadrando como usuário.

FALTA GESTÃO NA SAÚDE TORRENSE  - Fui chamado para ajudar em 
uma questão de saúde de uma senhora em Torres, que estava com encaminhamento  
médico para internação, sendo que já havia feito várias idas e vindas entre hospital 
e posto de saúde central sem que tivesse uma solução. Ao fazer a intervenção para 
ajuda-la, verificamos que o médico responsável não havia feito o agendamento e o 
posto de saúde encontrava-se sem medico para autorizar a internação, sem previsão 
de quando voltaria. Antes de encaminhar um paciente, o médico ou responsável 
deveria entrar em contato com o setor de internação para verificar a disponibilidade 
de leito, isso é realizado na recepção do hospital conforme horário pré-estabelecido 
entre o médico e a agenda do hospital. O agendamento só poderá ser efetuado pelo 
médico cadastrado, o qual deverá solicitar, por escrito, a internação. Já o posto de 
saúde através do médico é quem faz a AIH - Autorização para a Internação Hospi-
talar - e a gestão deve garantir a comunicação adequada entre a equipe de origem 
e a equipe da Unidade de Emergências Médicas. Primeiramente, de acordo com 
diagnósticos e exames, o médico responsável pelo caso  irá fazer uma solicitação da 
cirurgia e agendamento. Depois, o próprio paciente deverá dar entrada nesse pedido 
diretamente no posto de saúde ,que é unidade no bairro que reside.

CENTRO – Comunidade está solicitando reparos e manutenção nas escadarias 
da Lagoa do Violão e da Praça da Matriz; Que sejam colocadas placas de trânsito 
indicando silêncio e proibido veiculação de propagandas e buzinar entorno do Hos-
pital Nossa senhora dos Navegantes, Posto Central de Saúde e Igreja Santa Luzia: 
Demarcação de vagas para estacionamento de deficientes físicos e idosos, em frente 
de equipamentos públicos.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

COLUNISTAS

IGUALDADE DE GÊNERO - EM QUE CONSISTE? (parte 2)

Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

As mulheres, como os homens, têm opiniões e atitudes políticas e ideológicas mui-
to diferentes porque têm interesses muito diferentes, mas como seres humanos têm 
uma série de direitos comuns que vão do direito ao trabalho, à liberdade de expres-
são, à participação ativa na política, para estudar, para o sexo e também para o me-
recido descanso após longos dias de trabalho, o direito ao lazer e cultura.

O que está acontecendo no momento nos movimentos feministas, suscita uma série 
de reflexões: primeiro, o feminismo é atualmente visível basicamente nos campos 
acadêmicos, na pesquisa e na enunciação das mudanças sociais, mas mais raramente 
na opinião pública. Como movimento social, aparentemente não é muito ativo.

Não podemos dizer que não há mulheres trabalhando para o feminismo, reivindi-
cando igualdade, lutando por isso, mas sua presença pública não é facilitada, argu-
mentando que isso não importa, que não tem sentido. Certos setores da sociedade, 
que não estão interessados em igualdade, tentaram isolá-lo e escondê-lo. Por essa 
razão, eles deixaram ser uma coisa das mulheres e das mulheres, mas não vale muito 
compartilhar entre todos.

No entanto, as mulheres estão avançando e, em muitos países, houve avanços im-
portantes nos últimos anos. A principal razão pela qual isso acontece é que a educação 
prevalece e, nos países mais avançados, não apenas a igualdade é alcançada nos mais 
altos níveis educacionais, mas também com os mais frutíferos graus de realização.

Nas sociedades mais avançadas do nosso tempo, em geral, os movimentos feminis-
tas em particular, eles são forças ativas e muito ativas que dificilmente poderão ser 
detidas por muitas estratégias inventadas para neutralizá-las.

Considera-se que os movimentos feministas têm sua origem na declaração dos di-
reitos universais de igualdade e liberdade promovido na Revolução Francesa e no 
Iluminismo, onde as mulheres tornaram-se conscientes de sua situação e começaram 
a exigir a igualdade em todos os campos, tanto em direitos e oportunidades e não só 
para os homens.

Se compararmos as diferentes ondas feministas, o que elas têm em comum é que se 
baseiam na observação de que o sexo biológico se torna um gênero social. Ou seja, 
o fato de ser mulher não é apenas um fenômeno biológico; na biologia, um papel 
social e algumas áreas de participação que constituem seu gênero são construídas. 
Esse gênero recebe um status inferior, que é então traduzido em discriminação. As 
sociedades e sua organização social, econômica e cultural mudaram historicamente. 
No entanto, em cada caso, essa hierarquia entre os gêneros e essa discriminação 
foi mantida. É por isso que o feminismo reaparece no tempo. Como a expressão em 
cada período histórico é diferente, as mulheres encontraram diferentes tipos de dis-
criminação e em cada um dos períodos de "ressurreição" do feminismo, demandas 
específicas são feitas.

Voltando a analisar a situação atual e principalmente a evolução que este assunto 
tem ocupado espaço na nossa sociedade.

Tenho algumas experiências interessantes que podem servir como um ponto de re-
flexão, sobre o que vem ocorrendo.

Em 1984 ingressei na faculdade de Engenharia Agronômica minha turma tinha 60 
alunos apenas 4 eram meninas. Trinta anos depois lecionei para uma turma inicial 
de Administração de Empresa onde também dos 60 alunos 48 eram meninas. Como 
podemos refletir sobre esta experiência? 

Em 1987 fui contratado para trabalhar como caixa no antigo Banco Nacional, me 
lembro que na agência que eu trabalhava (Av. Paulista) tinham 8 gerentes sendo 
apenas uma mulher, em 2017 mudei minha residência para Torres-RS e minha conta 
bancaria é do Banco Santander, na agência tem 5 funcionários com cargo de gerente 
e subgerente, somente um é homem.

Minha esposa trabalhou em uma loja de roupas finas de festa onde todos os funcio-
nários são mulheres, trabalhei na construção civil e todos os operários de obra eram 
homens exceto uma técnica de segurança do trabalho, uma arquiteta, uma secretaria 
e uma administrativa. Porém os “peões” todos homens.  

Temos também uma questão cultural e econômica, por exemplo, em famílias onde 
o casal permanece juntos apenas 34% tem a mulher como “chefe da família”. O que 
é este “chefe da família”? 

Outra diferença é o que se refere a idade para aposentadoria na proposta da previ-
dência que seria 60 anos para as mulheres e 65 para os homens, esta determinação 
se baseia em dois principais aspectos. Primeiro a expectativa de vida, e neste caso 
como a expectativa da mulher é maior que a do homem o que justifica a aposenta-
doria antes seria o conceito de dupla jornada, porém também está aumentando os 
homens assumirem responsabilidades domésticas. 

Importante é continuar pensado no assunto e buscando um equilíbrio nesta igual-
dade de gênero.
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ÁRIES - Último dias do Sol em Áries, 
ariano, e você ainda pode começar algo 
novo neste momento de tanta energia. 
Um período mais fértil e produtivo, ótimo 
para começar coisas novas. Mas preste 

atenção em suas relações e tenha certeza de estar ten-
do uma troca justa e organizada. Você não precisa ter 
medo de fazer mudanças.

TOURO - É um período mais agitado, tau-
rino. E pode bater uma certa ansiedade. É 
hora de se preparar para começar um ci-
clo novo. Você viverá meses de profundas 
transformações e a partir da semana que 
vem o Sol chega no seu signo e você po-

derá colocar energia nas novidades. A semana pede mais 
criatividade e ousadia.

GÊMEOS - Você pode se sentir ainda mais 
acelerado, geminiano, e querendo colocar 
energia em mil coisas ao mesmo tempo. Pode 
fazer o que você quiser, desde que você não 
perca o foco, o bom humor e a capacidade de 

improvisar e mudar de planos, caso seja necessário. Você pode 
ter uma boa surpresa em sua vida afetiva.

CÂNCER - Vem aí um momento bastan-
te movimentado em sua vida profissional, 
canceriano. Tente colocar mesmo energia 
para que as coisas aconteçam. Seus as-
suntos de família podem ficar mais pre-
sentes e é bom mesmo dar atenção, ainda 

que alguma coisa possa te irritar. A semana tem imprevistos, 
aprenda a lidar com isso.

LEÃO -Você pode ter uma semana 
mais turbulenta, leonino, com alguns 
imprevistos, contratempos e mudanças 
nos planos. Não adianta ficar de mau 
humor nem esbravejar. Faça de cada 
mudança ou crise uma oportunidade. 

Você precisa movimentar sua vida. E isso começa pela 
necessidade de olhar mais a fundo para as emoções.

VIRGEM - A semana é super produtiva, 
virginiano, do jeito que você gosta. Tente 
colocar sua energia naquilo que você mais 
gosta, mas cuidado para não perder o 
foco em meio a uma semana tão agitada. 
Novos projetos de trabalho podem animar 

sua vida. E também trazer algum ganho inesperado. Apro-
veite.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Você pode se sentir com as emoções 
mais a flor da pele, libriano, afinal, a Lua Cheia 
é no seu signo, pela segunda vez seguida. 
Uma super oportunidade para avaliar melhor 
sua vida. Se algum imprevisto trouxer alguma 

mudança grande, aproveite para repensar os rumos que está 
tomando e fazer ajustes.

CAPRICÓRNIO - Os assun-
tos de família vão dando uma 
trégua, capricorniano. Aprovei-
te para tocar o barco e cuidar 
melhor de seus projetos mais 
pessoais. Aproveite a produtivi-

dade do momento para cuidar dos assuntos 
mais práticos. As conversas tendem a resol-
ver as coisas. bom momento para fazer reu-
niões e negócios.

AQUÁRIO - Um bom momento 
para sentar e conversar, aquariano, 
visando resolver problemas. Leve 
soluções e propostas mais consis-
tentes. O momento é bom para via-
gens, cursos, e estudos em geral. 

Ativação de sua vida intelectual e social. Assuntos 
culturais são bem vindos. Boa semana para divul-
gar seu trabalho e ideias.

PEIXES - Semana de fortes emo-
ções, pisciano, e talvez você preci-
se fazer alguma mudança. Cuidado 
especial ainda à sua vida financeira, 
que pode ter turbulências e reviravol-

tas. Cuidado para não brigar com as pessoas da famí-
lia. Ao lidar com imprevistos, tente ser criativo e fazer 
de cada crise uma oportunidade para mudar e crescer.

ESCORPIÃO -  Semana de fortes desejos e emo-
ções, escorpiano. E se não dá mais para segurar, 
que tal falar sobre o que está sentindo? Ou, ainda 
melhor, que tal viver o que está desejando? A se-
mana é de fortes emoções, especialmente em sua 
vida amorosa. São dias profissionalmente produti-

vos e ótimos para cuidar melhor de você.

SAGITÁRIO - Uma boa conversa com ami-
gos pode ajudar a esclarecer muitas dúvidas 
internas, sagitariano. Mas tente ouvir de ver-
dade as pessoas e não brigue a toa. É um 
bom momento para sentar e conversar sobre 

problemas e soluções, com as pessoas mais próximas, es-
pecialmente seus amigos e família.

VARIEDADES

(semana entre 15/04 e 23/04)
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Em recente viagem à Brasília, o Pre-
feito do Passo de Torres, Jonas Souza, 
fez uma 'peregrinação' por diferentes 
áreas. "No FNDE ( Fundo Nacional do de-
senvolvimento da Educação) avançamos 
na questão da construção de uma nova 
escola; no Ministério da Agricultura re-
cebemos a confirmação da aquisição de 
um trator para os nossos agricultores; no 
Palácio do Planalto tratamos de recursos 
com o ex Senador e agora Secretário da 

Casa Civil, Paulo Bauer, e no Ministério 
do Turismo conseguimos destravar o 
pagamento da obra de revitalização do 
entorno da Ponte Pênsil", ressalta Jonas.

O prefeito do Passo  complementa di-
zendo que, nas próximas semanas, esta-
rá iniciando a obra que vai revitalizar um 
dos pontos turísticos mais importantes 
de nossa cidade (no caso, a Ponte Pênsil). 
"Sem trabalho não há vitória! Dedicação 
e persistência a serviço de nossa gente".

PASSO DE TORRES

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)   (Com Paulo Timm) 

Prefeito Jonas faz balanço de viagem à Brasilia 

O Secretário de Esportes  de Passo de 
Torres, Alan Miguel Constante, conce-
deu entrevista à RADIO PASSO DE TOR-
RES / A FOLHA nesta semana. Ele falou 
do sucesso do Programa Esportes Verão 
na temporada e sobre novos projetos , 
destacando o ingresso de boas ideias no 
Município. Eis os pontos principais da 
fala do Secretário, na conversa concedi-
da a Paulo Timm. 

ENTREVISTA com Alan Miguel
Constante
Secretário de Esportes do Passo de Torres

Radio Passo de Torres- RPT/ A 
FOLHA - Vamos conversar um pou-
co sobre Esportes em Passo de Tor-
res. Depois de uma bela agenda de 
esportes de verão e que aqui noti-
ciamos e  apoiamos aqui queria te 
dizer o seguinte : Recebemos aqui e 
entrevistamos Raquel Schardosim, a 
jovem vencedora do prêmio RÚSTI-
CA, categoria feminina.  Garantimos 
a ela a passagem para nos represen-
tar na Corrida São Silvestre em São 
Paulo e tivemos a grata satisfação 
de verificar que sua entrevista em 
A FOLHA  bombou com quase  3000 
acessos no Facebook do nosso Jor-
nal.  Grande repercussão, portanto, 
para ela, para a nossa Rústica e para 
o Passo. Estamos crescendo...Vamos 
em frente.  Um bom dia portanto  
Alan! Bem-vindo!

Alan : Bom dia Timm! Bom dia 
Tanise, Jayme, ouvintes. Um prazer 
enorme a gente estar novamente 
aqui, na Rádio Passo/ Sucursal A FO-
LHA, falar do nosso esporte, do nosso 
município. Já de antemão eu  agra-
deço não só pelo teu trabalho, mas 
pela tua ajuda na Rústica e o sucesso 
como V. bem falou, foi merecido, o 
nosso trabalho, o trabalho de todos 
os organizadores, da administração 
que sempre tá conosco, e os nossos 
patrocinadores, nossos amigos e que 
acrescentou muito né Eu acho que 
quando passamos aos nossos atletas 

que teriam uma passagem disponível 
de ida e volta para São Paulo - para 
São Silvestre – isso  deu o “up” maior 
na nossa competição . O  verão es-
portes, foi, enfim,  graças a Deus um 
sucesso, os nossos eventos , conse-
guimos realizar, tiveram grande êxito. 
Agora, é ir  bolando o calendário de 
inverno 

RPT/A FOLHA: Muito bem!  E o 
que é que temos aí ? Alguma coisa 
interessante  para adiantar aos nos-
sos ouvintes?

 Alan: Nesse primeiro semestre a 
gente deu um foco maior nas escoli-
nhas, depois de ano e meio - oudois 
anos-  consegui trazer o Projeto Tigri-
nho , da Escolinha de futebol do Cri-
ciúma. Muitas viagens, m bastante 
conversa, com bastante seriedade, 
algumas reuniões com Esporte Clu-
be Criciúma Universidade Unesc, até 
conseguirmos novamente fazer que 
a nossa Escolinha fizesse uma parce-
ria com aquele Clube e daí...Tudo deu 
certo.

RPT/A FOLHA: Esse é o Projeto 
Tigrinho. V.poderia explicar um pou-
quinho mais o que que é o projeto? 

Sec. Esp. Alan: É, esse é o Projeto 
Tigrinhos.  o Projeto Tigrinhos é uma 
parceria  com a  Unesc e Criciúma 
Esporte Clube. O que que eles vão 
nos fornece? Eles fornecem todos os 
materiais esportivos  para nós, a gen-
te vai fazer amistosos em Criciúma. 
Mais  há tem 17 escolinhas associa-
das ao clube na região. Assim,  entre 
elas,  a gente vai conseguir fazer os 
amistosos , envolvendo toda a crian-
çada envolvida em todas essas cida-
des. Vamos,  também, fazer  os jogos 
de abertura do campeonato brasilei-
ro do Criciúma. Uma maravilha, gran-
de conquista.

RPT/FOLHA : É de que idade a 
que idade?

Sec. Esp. Alan: É de 6 aos 14 anos. 

RPT/Folha: de 6 à 14 anos... Mui-
to bom. Olha aí mamãe, a senhora 
que está aí no fogão, preparando a 
comidinha do meio dia, o menini-
nho daqui a pouco ele chega da es-
cola, você pode alimentar o sonho 
dele de ser um jogador de futebol. 
Ele vai encontrar, certamente, neste 
Projeto uma boa companhia, amiza-
des , tudo graças ao esporte. Leve-o 
à Escolinha !  Onde é que pode fazer 
inscrição para a escolinha Alan?

Sec. Esp. Alan:  Pode fazer direta-
mente com o professor que vai estar 
no campo  M. Manoel Silveira, todas 
as terças e quintas-feiras das 9:00 às 
10:30 e das 15:30 às 17:30 e ou di-
retamente comigo na Secretaria de 
Esportes a partir das 13 horas.

 Paulo Timm: Alan, que mais que 
nós temos? Temos mais alguma coi-
sa sobre o projeto?

Sec. Esp. Alan:  . Temos também 
agora  ,  a partir do mês que vem, os 
jogos escolares. A  gente faz a sele-
tiva Municipal entre as três escolas: 
Manoel Rodrigues, Ildo Meneghetti e 
Vila Nova, em todas as modalidades: 
vôlei, futsal masculino, feminino, 
xadrez, tênis de mesa, badminton, 
enfim. As escolas campeãs  vão nos 
representar no Vale da AMESC. E no 
dia 23 faremos parte do atletismo,  
numa terça-feira 

RPT/A FOLHA:  É abertura no dia 
23?  

Sec. Esp. Alan:  Do nosso seletivo 
do Passo de Torres, entre as nossas 
escolas. A gente faz o atletismo todas 
as modalidades do atletismo e xadrez 
e tênis de mesa no Campo Municipal. 

RPT/A FOLHA – Lá estaremos co-
brindo os eventos...

Sec. Esp. Alan:  E então ,no dia 30, 
na outra, terça a gente faz a parte do 

futsal masculino e feminino na esco-
la, no Ildo Meneghetti. Se a Radio e 
A FOLHA puderem cobrir também 
será um estímulo adicional para os 
atletas.  Conseguiremos divulgar o 
trabalho deles, onde eles conseguem 
se mostrar também para nossa socie-
dade e quem sabe, daqui a pouco, a 
gente trás os professores, os atletas 
vencedores aqui para entrevistas. É 
, também, uma chance deles colo-
carem o que eles pensam  e o que  
sentem. Estamos, ainda,  estudando 
a possibilidade de antecipar  o nosso 
campeonato municipal, a nossa gali-
nha  dos ovos ouro, para  maio, en-
tregando  as fichas de inscrição pro 
pessoal  e ir  planejando organizando 
este evento.  evento. Evento no qual  
a gente consegue reunir não só  mo-
radores de Passo de Torres,  mas da 
nossa  região toda . Nosso campeo-
nato municipal  é muito conhecido. 
Jogadores  profissionais, ex-profis-
sionais, sempre estão presentes nas 
competições, e nosso pessoal mes-
mo gosta desse campeonato que é 
no final de semana, num domingo. Aí 
podem vir jogadores e suas famílias, 
muita gente. Vamos , então,  fazer 
as aberturas com os jogos das esco-
linhas, trazendo os outros núcleos 
do Criciúma. Acho que temos aí um 
calendário de inverno também bem 
bacana para o nosso município. 

RPT/A FOLHA: Muito bom! Mui-
to bem ! Meus parabéns Alan pelo 
dinamismo e pela liderança na se-
cretaria de Esportes do nosso muni-
cípio. Parabéns também ao prefeito 
Jonas pela ênfase que ele tem dado 
na sua gestão e para as demandas 
da juventude tanto no campo da 
educação, quanto no campo do es-
porte e também da cultura. Fica por-
tanto ,aqui, nosso agradecimento 
pela sua presença. Estaremos  que 
abertos  quando quiser trazer boas 
e novas  notícias.

Sec. Esp. Alan:  Timm, obrigado 
novamente pela oportunidade, a 
gente sempre está à disposição, ain-
da mais quando se trata de esportes, 
do nosso município. A gente que é 
daqui, que é apaixonado pela nossa 
terra, a gente sempre vai estar a dis-
posição pra  serviços, para parcerias, 
fica  o meu agradecimento também 
especial administração  Jonas,  Pre-
feito, que confiou a mim esse cargo e 
graças a Deus me dá um suporte para 
poder também fazer algo para essa 
criançada, pro nosso pessoal, pra fa-
zer alguma coisa. Sem o suporte da 
administração, dos amigos e colabo-
radores, a gente não consegue fazer 
nada. Sou grato a essas pessoa,s aos 
amigos que sempre estão conosco. E 
também deixo o convite para mole-
cada, pros pais,  que quiserem fazer 
inscrição que na Escolinha Tigrinhos 
nos procure na Secretaria,a partir das 
13 horas. E falar também pro pessoal 
que qualquer dúvida ao esporte, os 
campeonatos a participações escola-
res se tiverem alguma  dúvida s pro-
curem-no, Timm, novamente muito 
obrigado  pelo espaço 

Secretário da Esportes do Passo visita A FOLHA e fala sobre seus Projetos

A CASA DO POETA DO VALE DO 
MAMPITUBA, em organização, já 
tem um ponto de encontro e par-
tida na Cidade. Trata-se de um 

cantinho no Quintal de Dindinha , 
onde você pode encontrar orien-
tação e empréstimo de  livros e 
filmes. Também previsto neste 

ponto de escritores o início de 
um Programa denominado GE-
RAÇÕES CRUZADAS que propicia-
rá o encontro de jovens e idosos, 

com o objetivo de trocar experi-
ências e apontar caminhos para a 
juventude. Participam deste en-
contro, realizado todas as quintas 

feiras, as 19h, os Seniores Lucio 
Schwingel, antropólogo, Tânia 
Steding-Jessen, médica e Paulo 
Timm, Escritor. 

Execução de obras a No Passo de Torres, espaço de encontro entre jovens e mais experientes 
na poesia de drenagem na rua Jovelino Martis de Souza

Foto acervo Prefeito Jonas G. Souza – Viagem BSB /Abril 2019

Secretário Alan
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Agentes Comunitárias de Saúde 
são capacitadas em DST

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 
- Cinco Agentes Comunitárias de 
Saúde de Dom Pedro de Alcân-
tara foram capacitadas na última 
segunda-feira (15) em Doen-
ças Sexualmente Transmissíveis 
(DST). A capacitação, ministrada 
pela enfermeira Alessandra Flo-
res, orientou com relação aos 
sintomas apresentados, cuidados 
e formas de prevenção. Com essa 
habilitação, as agentes têm mais 
embasamento para levar infor-
mação às comunidades.

As Agentes Comunitárias de 
Saúde, que compõem o Programa 
de Saúde da Família - denomina-
do recentemente como Estratégia 
de Saúde da Família – tem como 

objetivo identificar situações de 
risco, orientar a população e levar 
maior qualidade de vida e apoio 
às comunidades. Dentre as diver-

sas funções das ACS está em de-
sempenhar, por meio de seu tra-
balho, o elo entre a comunidade 
e o sistema de saúde.

Escolinha de Futebol de Dom Pedro de Alcântara 
inicia com recorde de inscritos

Desde que se tornou realida-
de em Dom Pedro de Alcântara, 
a Escolinha de Futebol Nova Era 
vem conquistando a garotada. 
Em 2018, cerca de 50 crianças 
entre 5 e 15 anos participaram 
da iniciativa. Hoje já são mais de 
70 inscritos. 

Um sonho antigo de pais e 
alunos, a Escolinha abriu as por-
tas para a comunidade em junho 
de 2018. De acordo com a chefe 
do Departamento de Assistên-
cia Social, Raquel Model, tinha 
muita procura por essa prática 
esportiva no município, no en-
tanto muitos pais não tinham 
condições de pagar. “Desta for-
ma, transformamos a escolinha 
particular em municipal, para 
que essa demanda fosse aten-

dida gratuitamente”, explicou 
Raquel.   

As atividades da escolinha 
foram reiniciadas em março 
e estão sendo realizadas três 
vezes por semana, no Ginásio 
de Esportes, pelos professores 
Fábio Bernst, Maurício Bernst e 
Cristofer Pereira. 

Gerida pela Prefeitura Muni-

cipal por meio do Departamento 
de Assistência Social, a inicia-
tiva busca estimular a prática 
esportiva. Durante as aulas, são 
realizados treinos de futebol de 
campo e de futsal. São aulas da 
denominada categoria de base. 
Para se inscrever é necessário 
estar estudando e residindo no 
município.

Bueiros são instalados 
em Dom Pedro de 

Alcântara

A Secretaria Mu-
nicipal de Obras está 
realizando a instalação 
de bueiros em algumas 
localidades de Dom Pe-
dro de Alcântara. A rua 
da Gruta foi a primeira 
a receber a  benfeito-

ria. Cerca de 55 metros 
de bueiros foram colo-
cados, o que  facilitará 
o escoamento da água 
da chuva. A comuni-
dade dos Lumertz será 
a próxima a receber a 
obra.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

RETIFICAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 04/2019.

DIRCEU PINHO MACHADO, Prefeito Municipal de Dom Pedro de Alcântara, no uso de suas atribuições 
legais e de conformidade com as Leis Federais nº 10.520/02 e 8.666/93 e do Decreto Municipal nº 18/2007, 
torna público para o conhecimento dos interessados a retificação do processo licitatório PREGÃO PRESEN-
CIAL nº 04/2019, tendo como objeto a aquisição de pneus, com abertura para o dia 02 de maio de 2019, às 
14 horas. Cópias do edital de retificação poderão ser obtidos no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal 

de Dom Pedro de Alcântara, sito na Avenida Central, 89, pelo e:mail: licitacao@dompedrodealcantara.rs.gov.
br  Demais informações através do fone (51) 3664-0095.    

Dom Pedro de Alcântara, 18 de abril de 2019.

DIRCEU PINHO MACHADO
Prefeito Municipal

Dom Pedro de Alcântara oferece 
diversos grupos de apoio à saúde

O Núcleo de Apoio à Saúde 
da Família (NASF) de Dom Pedro 
de Alcântara está oferecendo 
diversos grupos para promover 
a saúde e a qualidade de vida 
da população. Dentre os grupos 
ofertados estão: uroginecologia, 
que é realizado separadamente 
com homens e mulheres; auricu-
loterapia; atividades físicas; e gru-
po Levemente, que é voltado para 
cuidados da saúde física e mental 
com atendimentos com psicólogo 

e nutricionista.  
Os grupos são realizados nas 

segundas, terças e quartas-feiras, 
conforme cronograma abaixo: 

SEGUNDA-FEIRA 
>Grupo Uroginecologia - Lo-

cal: Secretaria de Saúde - Hora: 
13h30

>Grupo de Auriculoterapia - 
Secretaria de Saúde - Hora: 15h

TERÇA-FEIRA

>Grupo Levemente - Local: Se-
cretaria de Saúde - Hora: 13h30

> Grupo de Atividades Física - 
Local: Porto Colônia - Hora: 08h30

>Grupo de Atividades Física - 
Local: Hilários - Hora: 14h

> Grupo de Atividades Física 
- Local: Morro dos Leffas - Hora: 
15h30

QUARTA-FEIRA
>Grupo de Atividades Física - 

Local: Centro DPA - Hora: 15h15

Dom Pedro de Alcântara realiza campanha de 
vacinação contra gripe e febre amarela

A partir da próxima segun-
da-feira, dia 22 de abril, iniciará 
em Dom Pedro de Alcântara a 
campanha de vacinação contra 
a gripe para os grupos de risco, 
sendo eles: Crianças  de 6 meses 
a menores de 6 anos de idade (5 
anos, 11 meses e 29 dias);  Ges-
tantes (em qualquer tempo ges-
tacional); Puérperas (mulheres 
até 45 dias após o parto); Pesso-
as com 60 anos ou mais; Traba-
lhadores de saúde dos serviços 
públicos e privados; Professores; 
Portadores de doenças crônicas 
não transmissíveis e outras con-
dições clínicas especiais como 
doenças respiratórias, cardíacas, 
renais, neurológicas ou hepáti-
cas; diabetes; imunossupressão; 
obesidade; transplantados ou 
pessoas com trissomias.

A campanha vai até 31 de 

maio. No sábado, dia 04 de 
maio, o Posto de Saúde estará 
aberto excepcionalmente para 
realizar a atualização de vacinas 
da população. “É importante 
ressaltar que quem ainda não 
fez a vacina contra a febre ama-
rela e que tem idade entre 9 
meses e 59 anos, devem fazer 
a vacina”, alertou a enfermeira 
Alessandra Flores.

A medida é preventiva e foi 
reforçada pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde após a recomen-
dação do Ministério da Saúde 
em todo o território nacional, 
com o objetivo de 

antecipar a proteção contra 
a doença para toda a população. 
De acordo com a enfermeira, a 
área de circulação do vírus está 
aumentando. “A única forma de 
evitar a febre amarela é através 

da vacinação, que é em dose úni-
ca. Nas cidades, o vetor da Febre 
Amarela é o Aedes Aegypti, o 
mesmo mosquito que transmite 
a Dengue, a Febre Chikungunya 
e o Vírus Zika. Portanto a luta 
contra o mosquito deve continu-
ar, e medidas preventivas devem 
ser adotadas”, completou ela.

As duas vacinas – da gripe e 
da febre amarela - podem ser 
realizadas concomitantemente, 
uma em cada braço, e sua imu-
nização se dará em torno de 15 
dias para gerar proteção com-
pleta ao organismo, por este 
motivo a importância de se va-
cinar no período da campanha. 

A partir do dia 06 de maio o 
Posto de Saúde de Dom Pedro 
funcionará com o seguinte ho-
rário: das 8h às 12h e das 13h 
às 17h.

Prefeitura desapropria acesso ao novo cemitério 
de Dom Pedro de Alcântara

Na última semana, a Prefeitura de Dom Pe-
dro de Alcântara desapropriou uma área que 
dá acesso ao terreno onde será construído o 
novo cemitério municipal, na localidade de 
Coqueiro Alto. O trâmite de desapropriação foi 
realizado nos termos legais da lei, sendo a área 
avaliada por um perito e ressarcida em juízo. 

Agora, a Prefeitura Municipal está no 
aguardo da liberação do juiz, para poder ini-
ciar o desenvolvimento do projeto do cemité-
rio, que terá um padrão moderno, de acordo 
com as legislações ambientais e administrati-
vas. Conforme o arquiteto da prefeitura, Stee-
ven Davila, o local contará com recursos como 
água, luz, ossário e gavetários, além de ser 

organizado em forma de lotes - onde as famí-
lias poderão fazer os jazigos. "As capelas terão 
registros, algo que hoje não há. O projeto da 
prefeitura prevê ainda a construção de uma 
capela mortuária (espaço para velório) junto 
ao cemitério, bem como um escritório admi-
nistrativo (para organização dos arquivos)", 
destacou o arquiteto.

A construção de um novo cemitério é uma 
demanda cobrada há muitos anos em Dom 
Pedro de Alcântara. De acordo com o prefei-
to municipal, Dirceu Pinho Machado, já fazem 
mais de seis anos que o Ministério Público 
(MP) vem apontando problemas com o atual 
cemitério, sendo que o mesmo está interdita-

do pela justiça em decorrência do uso 
saturado da área - muitos jazigos (se-
pulturas) para pouco espaço.

"Faz muito tempo que o cemitério 
de Dom Pedro de Alcântara apresenta 
problemas de infraestrutura, ambien-
tais, de organização e de segurança - 
sendo difícil a locomoção dentro dele 
(em decorrência da falta de espaços 
para novas sepulturas). Além disso, é 
um local que alaga em dias de chuva. 
Por tudo isso houve apontamentos de 
órgãos ambientais, o que levou o MP 
a autuar o município para buscar um 
novo local", explicou o prefeito. 
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Na manhã de terça-feira (16), o Pre-
feito de Arroio do Sal, Affonso Flávio An-
gst (Bolão), reuniu-se com empresários 
e lideranças locais para esclarecimentos 
a respeito da possível implantação de 
um Porto em Arroio do Sal - bem como 
informar sobre a real possibilidade do 
investimento ocorrer.

Na ocasião, o Prefeito explicou que o 
que existe no momento é um estudo do 
ano de 1974, que diz que Arroio do Sal 
é o município do Litoral Norte Gaúcho 
com maior viabilidade técnica maríti-
ma. Porém, um novo estudo está sendo 

realizado pela Marinha Brasileira para 
confirmar o local mais indicado.

O Secretário de Meio Ambiente, Luiz 
Carlos Schmitt, apresentou algumas in-
formações socioeconômicas a respeito 
dos Portos Brasileiros. Todos os presen-
tes na reunião manifestaram-se a favor 
do investimento em Arroio do Sal.

A assessoria de Arroio do Sal informa 
que o prefeito realizará uma audiência 
pública na Assembleia Legislativa, onde 
se fará presente o apoiador do projeto, 
Senador Luiz Carlos Heinze, para abor-
dar o assunto com a comunidade.

Dom Pedro de Alcântara receberá R$ 250 mil reais em 
emendas parlamentares para patrulha agrícola

O prefeito de Dom Pedro de Alcân-
tara, Dirceu Pinho Machado, voltou com 
boas notícias da sua viagem a Brasília na 
última semana. Em visita ao gabinete 
dos deputados federais, Afonso Motta 
e Pompeo de Mattos, ambos do PDT, o 
prefeito trouxe consigo o anúncio de R$ 
250 mil reais em emendas parlamentares  
que serão destinadas a patrulha agrícola 
municipal.

Os recursos, sendo R$ 100 mil do de-
putado Afonso e R$ 150 mil do Pompeo, 
devem ser repassados ao município até 
o final do ano e serão utilizados para 
aquisição de máquinas e equipamentos 

para atender as demandas da Secretaria 
de Obras e Agricultura do município. Em 
2017, os mesmos deputados já destina-
ram R$ 100 mil reais cada para investi-
mentos na Saúde municipal.

Acompanhado dos vereadores de 
Dom Pedro de Alcântara, Adilson Behnck 
Cardoso e José Lippert Sebastião (Zezo), 
Dirceu visitou também os gabinetes dos 
deputados Marcon (PT) e Marlon Santos 
(PDT) em busca de outras emendas par-
lamentares.

A comitiva participou ainda da 22ª 
Marcha a Brasília em Defesa dos Municí-
pios, que reuniu aproximadamente 9 mil 

municipalistas na capital federal entre os 
dias 8 e 11 de abril. Com o tema: “Unidos 
pelo Brasil”, o encontro tratou de temas 
como as mudanças na distribuição de re-
cursos para os municípios. O ministro da 
Economia, Paulo Guedes, falou da possi-
bilidade em repassar até 70% dos recur-
sos do pré-sal para estados e municípios. 
“Mais Brasil, menos Brasília”, afirmou ele.

A Marcha teve também palestra so-
bre corrupção com o ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Sérgio Moro. Para 
o prefeito Dirceu, o encontro foi muito 
produtivo e importante para a gestão 
pública. Em Brasília, Comitiva em visita ao gabinete do deputado Pompeo Mattos

REGIÃO

Prefeito realiza reunião para debater viabilidade técnica 
de possível instalação de um Porto em Arroio do Sal
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Secretaria de Planejamento possui nova Secretária
Na manhã de segunda-feira, 15 de 

abril, ocorreu a reunião de posse da 
nova Secretária de Planejamento de 
Arroio do Sal. A Secretaria será coorde-

nada por Aline Arsevenco Valim Garcia. 
Anteriormente, o vice de Arroio do Sal, 
Adilson Vargas, já havia ocupado a fun-
ção de Secretário de Planejamento. 

Para falar com a secretaria, o cida-
dão pode entrar em contato pelo email 
planejamento@arroiodosal.rs.gov.br ou 
pelo fone (51) 3687-1366  -Ramal: 3521

Aprovados dois novos condomínios 
fechados em Arroio do Sal

O Prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), jun-
tamente com o Engenheiro Civil 
Evandro Fernandes, aprovou dois 
novos condomínios fechados para 
o município de Arroio do Sal: Reser-
va da Praia Azul e Residencial Villas 
do Atlântico.

O condomínio fechado Reserva 
da Praia Azul está localizado entre 
o balneário Praia Azul e o Arroio 
Seco, ao norte do município, a cerca 
de 11km da sede. Possui 201 lotes 
em uma área de 20 hectares. É de 
propriedade da empresa Novelletto 
& Roncato Ltda, da cidade de Vera-
nópolis e os autores do projeto são 
os arquitetos Eliane Zortea e Mario 
Kuplich. "É um projeto arrojado, 
que foca na contemplação das áre-
as naturais de preservação e o mar. 
Os empresários são Novelletto, 
Presidente da Federação Gaúcha 
de Futebol e Vilson Roncato, Pre-
sidente do Veranópolis", destaca a 
ssessoria do município.

Já o condomínio Residencial 
Villas do Atlântico está localizado 
aos fundos dos loteamentos São 
Pedro e São Paulo, a cerca de 4km 
da sede do município e possui 155 
lotes, em uma área de 18,90 hecta-
res. "É de propriedade da empresa 
Coohabitar Brasil Cooperativa Ha-
bitacional, da cidade de Sapiranga/
RS. O empresário é Márcio Ramos, 

o qual já possui decreto de apro-
vação tramitando no Registro de 
Imóveis".

Estes empreendimentos, junta-
mente com outros que estão em 
tratativas, serão um avanço para 
Arroio do Sal, pois além de gerar 
arrecadação para o município, tam-
bém trarão diversas opções de tra-
balho na área da construção civil.

Projeto Novos Talentos Literários é sucesso nas escolas

ARROIO DO SAL - O escritor 
Carlos José Penna Rey, de Porto 
Alegre, está realizando um lindo 
projeto com as escolas municipais 
e estaduais do município, com au-
xílio do comércio local, em parce-
ria com a Secretaria de Educação 
e Prefeitura.

O projeto consiste na criação 
de um livro com textos dos alunos 
de 6º a 9º ano, sem custos para 
a comunidade escolar, nem para 
a Prefeitura, pagos pelos patro-
cinadores. Foram distribuídos de 
seiscentos a setecentos livros com 
textos já produzidos por outros 
alunos. As entregas foram realiza-
das em cada escola e contou com 
a presença de todos os comercian-
tes que patrocinaram o projeto.

Posteriormente, uma comis-

são avaliadora selecionará de qua-
tro a cinco textos de cada escola 
de Arroio do Sal para a publicação 
de um livro semelhante ao que re-
ceberam. Além disso, aqueles que 
tiverem seus textos publicados 
darão autógrafos no lançamento 
que ocorrerá na Feira do Livro de 

Porto Alegre e na Feira do Livro de 
Arroio do Sal.

Este projeto visa o incentivo 
à leitura e à produção textual. A 
Administração Municipal valoriza 
a educação e acredita que a leitura 
é a porta de entrada principal para 
o conhecimento.

Conselho Municipal de Saúde realizou a 4ª Conferência de Saúde de 
Arroio do Sal

No dia 11 de abril, no CTG Rincão de Estância, 
a Secretaria da Saúde de Arroio do Sal realizou a 4ª 
Conferência Municipal de Saúde com o tema “De-
mocracia e Saúde: estratégias para consolidação do 
SUS e do direito à saúde”. Cerca de 80 pessoas par-
ticiparam - entre usuários da saúde, profissionais da 
área, gestores, membros do Conselho Municipal de 
Saúde, representantes de entidades do município, 
vereadores, Prefeito, secretários e alunos da ULBRA 
Torres.

Durante a conferência foi realizado um fórum 
para debater questões referentes à saúde do mu-
nicípio. Após este momento, os participantes foram 
divididos em grupos para elaborar propostas rele-
vantes, as quais foram encaminhadas para o Estado 
para tentar aprovação. 

Foram ainda escolhidos quatro representan-
tes e quatro suplentes para levar as propostas do 

município para a melhoria da saúde para a etapa 
estadual: a 8ª Conferência Estadual, que ocorrerá 
nos dias 24, 25 e 26 de maio, em Porto Alegre. São 
eles: Representantes usuários: Rosmari de Castilhos 
e Maria de Lourdes Paskowiski; Suplentes usuários: 
Ivete Terezinha S. dos Santos e Jurema Maria Finn; 
Representantes gestores: Silvana Munari; Suplente 
gestores: Dalva Terezinha F. Lipert; Representante 
profissional: Jieli Cinara Machado; Suplente profis-
sional: Aline Borges Morel

"A Secretaria Municipal de Saúde agradece em 
especial ao palestrante Luiz Genaro Ladereche Figoli 
pela sua presença e excelente palestra; à enfermei-
ra e Coordenadora da Atenção Básica, Marcieli dos 
Santos, pelo empenho e pela explanação realizada 
no evento e agradece imensamente a todos que 
ajudaram na realização da Conferência", ressalta a 
assessoria de comunicação de Arroio do Sal.

Obras de revitalização da Av. Ponciano Vargas

A partir desta terça-feira, 16 de 
abril, iniciam as obras para a retirada 
do calçamento, medições e implan-
tação do projeto de Revitalização da 
Av. Ponciano de Vargas, entre a Av. 
Beira-Mar e a Rua XV de Novembro. 
"Já de antemão nos desculpamos 

pelos transtornos causados durante 
o período de obras e agradecemos 
a colaboração de todos", ressalta a 
secretária de Planejamento.

As obras para tais melhorias 
devem durar cerca de seis meses 
e incluem drenagem pluvial com 

20 caixas coletoras de aproxima-
damente 50x100cm, colocação de 
PVS com elevações no cruzamento, 
estacionamento central que conta 
com canteiros ornamentais, sina-
lização vertical e horizontal e uma 
ciclovia. 

Professores e gestores se debruçam sobre a 

BNCC para estudar sua estrutura e aplicação

 ARROIO DO SAL - A Base Nacio-
nal Comum Curricular (BNCC) foi 
homologada no dia 20 de dezembro 
de 2017. É um documento de cará-
ter normativo que define o conjunto 
orgânico e progressivo de aprendiza-
gens essenciais que todos os alunos 
devem desenvolver ao longo das 
etapas e modalidades da Educação 
Básica.

Conforme definido na Lei de Dire-
trizes e Bases da Educação Nacional 
(LDB, Lei nº 9.394/1996), a Base deve 
nortear os currículos dos sistemas e 
redes de ensino das Unidades Fede-
rativas, como também as propostas 
pedagógicas de todas as escolas pú-
blicas e privadas de Educação Infantil, 
Ensino Fundamental e Ensino Médio, 

em todo o Brasil.
Na sexta-feira, 12 de abril, as 

escolas realizaram o Dia D da BNCC, 
onde professores e gestores estuda-

ram a estrutura e aplicação da Base. 
A Secretária de Educação Joelma Be-
cker participa das discussões e ressal-
ta a importância deste dia de estudos.

Arroio do Sal inaugura sua 
primeira Agroindústria Familiar

Na última sexta-feira, 12 de 
abril, o Serviço de Inspeção Muni-
cipal (SIM), vinculado à Secretaria 
de Meio Ambiente, Agricultura, 
Pesca e Desenvolvimento, forne-
ceu o título de registro a uma uni-
dade de beneficiamento de pesca-
dos, a Gringo Pescados.

O empreendimento é a pri-
meira Agroindústria Familiar auto-
rizada a funcionar no município e 
contou com total apoio da EMATER 
local, através do cadastramento no 
Programa Estadual de Agroindús-
tria Familiar, com acompanhamen-
to técnico, captação de recursos, 
rotulagem e vinculação a políticas 
públicas estaduais de apoio e fo-
mento ao pescador e ao agricultor 
familiar de pequeno porte.

O objetivo é impulsionar o 
beneficiamento local do pescado 
que tem sua qualidade garantida 
pelas inspeções semanais e aná-
lises laboratoriais periódicas dos 

produtos, além da adequação de 
embalagem e rótulo, exigências 
atendidas que permite a comercia-
lização nos mercados e restauran-
tes do município.

O SIM é o responsável pelo 
registro e acompanhamento da in-
dustrialização de produtos de ori-
gem animal (pescados, mel, ovos, 
leite e derivados, entre outros) co-
mercializados localmente.

Estiveram presentes o Prefei-
to municipal Affonso Flávio Angst 
(Bolão), o Gerente da EMATER/
RS-ASCAR Ademir Santin, os técni-
cos da EMATER local Ricardo Valim 
e Celso Kroth, o Diretor do SIM 
Médico Veterinário Jerônimo de 
Almeida Maroso e o chefe da Vi-
gilância Sanitária municipal Oscar 
Emílio Schaly, além de muitos pes-
cadores e entidades locais.

Secretaria de Meio Ambiente divulga rotas de coleta do lixo

Foram divulgada nesta semana 
os dias e horários da coleta de lixo 
em Arroio do Sal. Após a coleta, é 
realizado o descarregamento no 
transbordo. Posteriormente, o ca-
minhão retorna para a base da em-
presa, realizando limpeza durante o 
trajeto, repassando Centro e Valão.  
Maiores informações podem ser 
obtidas com a Secretaria de Meio 
Ambiente, através do (51) 3687-
3535.

Conforme a secretaria do Meio 
Ambiente do município, o crono-
grama é o que segue:

Segundas-feiras
Equipe A – Assis Brasil até Arroio 

do Caniço e equipe B – Assis Brasil 
até Figueirinha:

Quatro Lagos, Assis Brasil, Cen-
tro, Jardim Raiante, Figueirinha, Va-
lão, Areias Brancas, Camboim, São 
Jorge, São Paulo, São Pedro, Alfa e 
Arroio do Caniço.

Terças-feiras 
Equipe A – Torres Sul até Arroio 

do Caniço e equipe B – Rota do Sol 
e Pérola até Figueirinha:

Estrada do Mar Norte, Pinus 
Park, Torres Sul, Arroio Seco, Praia 

Azul, Balneário Atlântico, Rondinha 
do Meio, Rondinha Velha, Rondinha 
Nova, Arroio do Caniço, Estrada do 
Mar Sul, Rota do Sol, Pérola, Bom 
Jesus, Sereia do Mar, Marambaia, 
Âncora e Quatro Lagos - Este crono-
grama é realizada somente na baixa 
temporada, de forma alternada, 
com dois caminhões. Durante a alta 
temporada todas as rotas são rea-
lizadas, todos os dias, com quatro 
caminhões.

O trator passa todas as quartas, 
quintas e sextas-feiras à tarde, em 
locais pré definidos.
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Neste sábado, dia 20 de abril, a SAPT 
irá abrir as portas para receber toda a 
comunidade Torrense, no evento OPEN 
DOORS. Todos os professores e espaços 
das modalidades esportivas e culturais da 
SAPT estarão sendo disponibilizados para 
que os sócios e não sócios possam parti-
cipar: Futebol Sete, Beach Tennis, Tênis, 
Natação, Karatê, Taekwondo e Futebol de 
Mesa. Desde as 9 horas da manhã, toda 
a equipe de colaboradores da SAPT, bem 
como os Diretores e Professores, estarão 
recebendo os interessados em participar. 
Durante todo o dia, haverá competições 
nas quadras de beach tennis, na piscina 
térmica, nas quadras de tênis e de futebol 
sete. Haverá premiação aos vencedores 
de todas as modalidades esportivas.

O objetivo do evento, que já foi rea-
lizado em anos anteriores, visa mostrar 
aos visitantes, a diversidade de espaços 
disponíveis na SAPT, para práticas cultu-
rais e esportivas, e oferecer aos interessa-
dos, as condições de se tornarem sócios. 
Além dos espaços esportivos e culturais, a 
SAPT oferece espaços para eventos, como 
o quiosque, avarandado, restaurante, 
boate e salão principal. Esta, abertura de 
portas, que a Associação dos Amigos da 

Praia de Torres oferece é a oportunidade 
de todos poderem conhecer, participar e 
verificar que é possível ser sócio em con-
dições bem acessíveis.

Ao meio dia, será servido um almoço 
aos que estarão participando do evento, 
com um cardápio especial de Páscoa: Tai-
nha assada na brasa, arroz, pirão, batata 

soute, saladas e sobremesa de doce de 
abóbora, no valor de R$ 35,00.   As re-
servas para o almoço deverão ser feitas 
através dos Vice Presidentes e Diretores 
da SAPT, professores das modalidades 
esportivas ou diretamente na Secretaria 
do Clube.                 

Venha para a SAPT!

GERAL

Sapt Open Doors

Páscoa 2019
18/04: Quinta-Feira
19h: Missa Lava Pés (Areias Brancas e Arroio do Sal)

19/04: Sexta-Feira
10h: Tainha Assada* | Associação Pescadores 
(Praça José Becker)

15h: Missa Paixão do Senhor (Areias Brancas)

19h: 19h: Adoração da Cruz (Arroio do Sal)

20h: Encenação da Paixão, Morte e
Ressurreição de Cristo (Praça do Mar)

Feira de Artesanato
de 18 a 21 de abril, no Calçadão
do Arroio a partir das 10 horas

* Vendas Antecipadas da

Tainha Assada pelos telefones

(51) 99626.7581 e (51) 99654.1276

Neste sábado a Sapt estará de portas abertas para a comunidade de Torres
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Para artistas e empresas se beneficiarem do programa é necessária a apresentação de projeto junto a Secretaria da Cultura do Estado

Lei de Incentivo à Cultura volta a liberar 
recursos no Rio Grande do Sul

Recursos para financiamento de 
projetos culturais no Estado do RS 
já estão disponíveis. Trata-se da Lei 
de Incentivo à Cultura (LIC), que ofe-
rece benefício fiscal para empresas 
contribuintes do Imposto de Circu-
lação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) gaúcho que patrocinam ini-
ciativas culturais aprovadas para o 
programa. As propostas podem ser 
apresentadas e consultadas no site 
do Pró-Cultura RS, da Secretaria da 
Cultura  do Estado do RS (Sedac-RS).

A liberação de recursos da LIC foi 

interrompida em 31 de dezembro 
de 2018. Mas voltou a ser possível 
com a aprovação no Conselho Na-
cional de Política Fazendária de um 
novo convênio em março de 2019, 
já pulicado em Decreto Estadual no 
último dia 4 de abril de 2019. A au-
torização para os benefícios vai até 
30 de setembro de 2019.

Um total de R$ 3,6 milhões, re-
lativos aos patrocínios efetivados 
durante o período de interrupção 
e que aguardavam compensação 

também foram liberados. A pers-
pectiva é que os patrocínios voltem 
a ser efetivados pelas empresas e 
que outros sejam captados, possibi-
litando a liberação de mais recursos.

Apesar da interrupção na libe-
ração dos recursos captados, nos 
últimos 12 meses, 218 projetos 
culturais foram realizados com fi-
nanciamento da LIC, e outros 181 
receberam financiamento do Fundo 
de Apoio à Cultura do Pró-Cultura 
RS. Isso permitiu a realização de 
atividades em mais de 200 municí-

pios gaúchos, contemplando as 28 
regiões dos Conselhos Regionais de 
Desenvolvimento (Coredes), e tam-
bém fora do estado e do país. Esses 
projetos movimentaram a econo-
mia e geraram oportunidades para 
artistas, produtores e entidades que 
promovem a cultura.

A Lei de Incentivo à Cultura é 
gaúcha. E tem objetivo de fomen-
tar que empresas invistam parte do  
(ICMS) em projetos culturais, como 
de Música, Cinema, Teatro, dentre 
outros. Para artistas e empresas se 

beneficiarem do programa é neces-
sária a apresentação de projetos 
junto a Secretaria da Cultura do es-
tado.

FONTE: Secom RS

Lançados Cartão Postal dos Balões de Torres
Na última sexta-feira, 12 

de abril, foi lançado no Ate-
lier de Mosaico Flávia Chaves 
o Cartão Postal dos Balões de 
Torres. O trabalho foi  fruto 
da intervenção artística urba-
na que todo o ano é promo-
vido pelo atelier, agora na 3ª 
edição. Foram construídas 11 
telhas de cerâmica revestidas 
com mosaico, reproduzindo 
balões no céu de Torres e 
aplicados na parede externa 

do antigo Bar Abrigo na Praia 
Grande. 

Para registrar a interven-
ção uma foto delas virou um 
cartão postal. "O objetivo é 
divulgar nossa arte e nossa 
cidade. Hoje o atelier conta 
com 10 alunas que não me-
dem esforços, nem investi-
mentos para que isso acon-
teça, deixando uma marca de 
arte, beleza e cor", ressalta 
Flávia Chaves.    

Oficina de "JOGOS SURREALISTAS" 
no Espaço Ten Caten

O Espaço Cultural Ten Caten promove mais uma 
edição de uma curiosa oficina de arte, intitulada 
"JOGOS SURREALISTAS". Conduzida pelo artista 
visual Jorge Herrmann, a oficina propõe um envol-
vimento com as estratégias criadas pelos artistas 
e poetas surrealistas para desenvolver suas obras. 
Estas estratégias, em forma de jogo, tem o poder 
de acionar mecanismos capazes de gerar situações 
absolutamente inusitadas, tanto no universo visu-
al quanto poético. Para participar não é necessário 
conhecimento artístico, nem experiência prévia 
com arte, bastando a disposição para conhecer 
um novo universo vivencial.

   O Surrealismo foi um movimento artístico e 
cultural com fortes vínculos com a Psicologia e as 
questões de fundo social. Os surrealistas propu-
nham uma outra forma de encarar a realidade a 
partir da qual o ser humano poderia romper com 
os comportamentos condicionados, que enges-
sam e cerceiam sua capacidade criativa. Para estes 
artistas, a realidade é muito mais ampla do que o 
senso comum determina, e para acessar esta reali-
dade, eles desenvolveram métodos que produzem 
combinações inesperadas de palavras e imagens, 
criando mundos fantásticos e desconcertantes.

Jorge Herrmann, que ministra o encontro, é  
formado em Desenho pelo Instituto de Artes da 

UFRGS, com uma obra que além do forte víncu-
lo com o mundo natural, propõe alternativas não 
convencionais para interpretar a realidade. Os 
"JOGOS SURREALISTAS" acontecem neste sábado, 
dia 20 de abril às 19 horas no Espaço Cultural Ten 
Caten, em Torres (rua José Picoral, 174 sala 6). O 
valor da participação é de 20 reais.

   Imagem postada:Pintura de René Magrite 
(1937 - "Reproduction Interdite")

CINECLUBE TORRES APRESENTA

A Festa de Despedida (Mita Tova)
2014 - Drama/Romance - Israel - 1h 35m 

SINOPSE: 

Um grupo de idosos mora em uma casa de repouso na 
cidade de Jerusalém onde fabricam uma espécie de 

máquina de auto-eutanásia, com o intuito de ajudar um 
companheiro em estado terminal a dar o fim à sua pró-
pria vida de maneira digna e indolor. Mas aos poucos, a 

notícia se espalha entre os demais moradores.

Direção: Tal Granit, Sharon Maymon
Prêmios: nove Ophir (Oscar Israelense)
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Santa Luzia Veículos apresenta o 
T - Cross para convidados em Torres
Na noite da última sexta-fei-

ra, dia 12 de abril, um coquetel 
foi servido para convidados na 
revenda Volkswagen de Torres 
Santa Luzia Veículos para a apre-

sentação oficial do novo SUV 
(Sports Utility Vehicle) da marca, 
o T - CROSS. 

A equipe da concessionária 
recebeu os convidados uniformi-

zada e preparada para mostrar os 
diferenciais únicos do T-CROSS , 
apresentado em todos os mode-
los. Presentes no evento, além do 
anfitrião da Santa Luzia, o geren-

te da casa Gabriel Rocha, um dos 
sócios do grupo Santa Fé, que é 
proprietário da revenda torrense.

O T - Cross entra no mercado 
para representar a tradição de 

qualidade da Volkswagen no seg-
mento de SUVs compactas. E pelo 
que se viu no carro, a marca VW 
deverá ser representada ocupan-
do a liderança do segmento.
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Hello! Essa semana vamos pegar leve no besteirol pra sobrar espaço pra falar 
sobre a saudade, sua origem e afins, ok? Começando pela saudade do tempo em 
que meninos e meninas usavam a cor que quisessem e ainda existia concurso 
público. Kkkk! Não, não é engraçado. Sei lá! Estão dizendo por aí que não vai ter 
concurso público em 2020 porque o governo quer minimizar os gastos. A única 
coisa que sinto em relação a esse novo governo é que ele vai precisar de muitas 
orações daqui pra frente, pois a coisa toda está ficando cada vez mais bizarra. 
Oremos! A priori vamos falar sobre as prováveis origens do termo "saudade", 
depois vamos falar sobre a pior e a melhor saudade que existe que pra mim é 
aquela que alguns de nós ainda não sentiu... a saudade que a gente vai sentir dos 
nossos pais quando eles não estiverem mais aqui. Segundo alguns sites e, princi-
palmente, um artigo científico chamado “SAUDADE: UM ESTUDO ETIMOLÓGICO” 
que li no www.academia.edu, a palavra saudade tem duas origens: latina e árabe. 
Apesar de divergentes, as duas linhas de pensamento são complementares. O la-
tim traduz saudade como solidão e afastamento, no sentido de se estar longe de 
alguém que se ama ou gosta, incluindo a saudade de lugares em que se esteve, 
como países ou até mesmo um emprego. A origem árabe relaciona saudade à me-
lancolia ou tristeza. No fundo todo mundo sabe que em toda saudade tem amor 
porque ninguém sente saudade do que não foi bonito, a não ser que a pessoa 
tenha traços significativos da personalidade masoquista. Existe sim uma saudade 
quase doente que é um tipo de nostalgia. Tem gente que vive mais num tempo 
que já passou do que no presente. Tem, também, a saudade das pessoas que 
perdemos e que não voltam mais, que deve ser a pior das saudades... ou seria a 
melhor? Difícil reflexão. Eu, às vezes, sinto saudade de uma coisa boa que ainda 
não aconteceu ou de algum lugar que ainda não conheci. Quando não consigo 
realizar um sonho fico com saudade dele, pois sei o quanto ele poderia ter sido 
bom. Vocês nunca sentiram isso? Seria a saudade de um futuro bom que ainda 
não aconteceu ou um desejo utópico do inconsciente? Enfim, queria mesmo era 
falar da falta que nossos pais vão fazer quando não estiverem mais aqui. Nem 
todo mundo gosta de falar sobre isso, pois é um assunto meio tabu que incomo-
da com certeza, mas é preciso sim falar sobre a futura ausência dos nossos pais 
porque um dia a gente vai ter que enfrentar isso. Alguns já passaram por isso, 
outros estão passando e quem ainda não passou vai passar. A saudade pela perda 
de alguém que significa todo um mundo pra gente é um fato intrínseco na vida de 
todos. Isso faz parte do processo da vida, ninguém está isento disso. Se você ain-
da tem seus pais nesse plano tente passar mais tempo com eles, pois amanhã eles 
podem não estar mais aqui... e que esse tempo seja um tempo de qualidade. Falar 
é fácil, pois a convivência com a família, geralmente, é a mais difícil de todas, pois 
esses são nossos maiores carmas ou até mesmo inimigos de outras vidas. Toda 
família tem seus conflitos e com certeza estamos devendo alguma coisa pra eles 
ou eles pra nós. É duro ter que lidar com isso, mas são contas de vidas passadas 
que resolvemos tentar acertar nesta encarnação. Acredito que a gente está aqui 
pra isso, pra tentar harmonizar esse cordão de energia cármico que por algum 
motivo se tornou negativo lá atrás, principalmente, com essas pessoas. Eu, parti-
cularmente, decidi que apesar de morar longe dos meus pais, vou começar a fazer 
visitas mais frequentes. E vocês, vagalumes? Como é a relação de vocês com seus 
pais? Você que mora na mesma cidade que eles quem sabe já está mais do que 
na hora de começar a visitá-los mais vezes? Com certeza haverá um conflitozíneo 
aqui e outro ali, mas, assim como a gente, eles também estão em evolução. Na 
real, ninguém sabe direito o que precisa ser perdoado e muito menos pelo que se 
deve pedir perdão, mas a gente deve sempre tentar fazer com que todo encontro 
ou convivência com eles seja produtiva e, na medida do possível, tranquila. Feliz 
Páscoa e que a nossa semana seja de paz, amor e harmonia! Jamais confie em 
alguém que não goste de chocolate! 

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 | CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano / 
Marselha / Egípcio
Atendimento no consultório, na natureza e on-line.
Instagram: @terapeuta.carol
Informações e agendamentos via WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

COLUNISTAS

O marketing de relacionamento surgiu a partir de uma necessidade estabeleci-
da pelo mercado, os consumidores estão cada vez mais exigentes, desta forma, 
a competitividade entre as organizações se tornou mais acirrada, obrigando as 
mesmas a abandonar métodos tradicionais na busca de inovações e estratégias 
baseadas no relacionamento de longo prazo, havendo a necessidade da reformu-
lação da relação empresa/consumidor.

O marketing de relacionamento é uma ferramenta relevante para as organiza-
ções da atualidade e serve principalmente para criar e proporcionar valor para os 
clientes. A relação entre cliente e empresa deve ser duradoura, onde benefícios 
possam ser compartilhados durante uma vida toda de parceria. Através desse 
relacionamento e do processo de troca entre as partes envolvidas forma-se um 
elo de fortalecimento e compromisso.

De modo geral quando fala-se em relacionamento, trata-se de confiança e 
interação entre pessoas e para as empresas essa relação de fidelidade nos re-
lacionamentos parte também da filosofia de que é melhor e mais barato manter 
um cliente atual do que ter que conquistar um novo.

Fazer parcerias tanto com clientes quanto com fornecedores é importante para 
a sobrevivência das empresas nesta era competitiva. É essencial que o cliente es-
teja sempre satisfeito por meio dos produtos e serviços que são oferecidos a eles 
com qualidade, dessa maneira a empresa passa a ter uma vantagem competitiva 
em relação aos concorrentes.

A finalidade do marketing de relacionamento é criar, conquistar e manter clien-
tes, estabelecendo com os mesmos relacionamentos de longo prazo que sejam 
satisfatórios e lucrativos. Esse novo modelo de relação não visa somente atrair 
clientes, mas sim retê-los na empresa, oferecendo-lhes tratamento diferenciado, 
estabelecendo relações contínuas onde os clientes se tornem possíveis defenso-
res e divulgadores da marca, como muitos chamam os “advogados” da marca.

Atualmente, o marketing é uma técnica que visa construir um relacionamento 
sustentável com o cliente, buscando atender suas necessidades e desejos, fo-
cando a atenção na satisfação e lealdade dos mesmos. Com base neste principio 
percebe-se que o processo de fidelização de clientes está ligado diretamente à 
sobrevivência das organizações, pois clientes fiéis trazem retorno às empresas. 
Através da satisfação dos consumidores as organizações buscam pela lucrativi-
dade de seus negócios por um longo período.

Os clientes devem ser a razão para existência de qualquer negócio, pois é 
através deles que as empresas conseguem prosperar. Um marketing que pro-
duz efeito real conduzirá a empresa a um nível superior de clientes satisfeitos, 
com maior fidelidade dos mesmos e maior percepção de valor dos produtos 
ou serviços oferecidos, além de consequentemente aumentar a lucratividade da 
empresa. Portanto é necessário que as organizações integrem o marketing de 
relacionamento dentro do planejamento estratégico da empresa para que pos-
sam manter contato com seus clientes na busca de atingir as metas desejadas, 
podendo prever suas necessidades futuras.

Percebe-se que os relacionamentos são essenciais para qualquer empresa in-
dependente do porte, pois é um determinante sobre o futuro e isso nos deixa 
claro da importância do marketing de relacionamento. Entretanto para que o 
mesmo tenha efeito na empresa é fundamental o envolvimento de todos. Na 
busca de bons resultados é necessário o comprometimento dos gestores, diri-
gentes e colaboradores. Além disso, algumas tecnologias de informação como 
bancos de dados informatizados podem ajudar nesta estratégia gerando o perfil 
dos clientes com informações sobre suas preferências, estilo de vida, poder aqui-
sitivo, ou alguma outra informação que seja relevante à empresa.

Por Tatiane Streger Steffen, 
acadêmica do Curso de Administração ULBRA Torres

ULBRA e você
conversa com profissionais

A importância do Marketing de Relacionamento 
no processo de Fidelização de clientes 
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Evento foi realizado em novo espaço cultural no Passo de Torres

SOCIAL

SARAU EM HOMENAGEM AO DIA DA 
VOZ MOVIMENTA ARTISTAS LOCAIS

Por San Lopez

Um Sarau da Voz, alusivo ao Dia 
Mundial da Voz - 16/04, reuniu um 
grupo de artistas e arteiros no acon-
chegante Espaço Cultural Quintal da 
Dindinha no Passo de Torres. 

O Evento teve início às 20:30 com 

apresentação do produtor San Lopez, 
realizando exercícios de aquecimentos 
vocais com pitadas de humor, seguidos 
de uma performance corporal, sem 
fala,  realizada de improviso pelos par-
ticipantes para ilustrar a importância 
dessa dádiva que nos foi concedida: 
a fala. Após, o anfitrião, Jaime Batista 

apresentou o espaço e as inúmeras ati-
vidades que lá estão sendo realizadas 
com espírito comunitário agregador.

O primeiro texto foi lido pela locu-
tora Roseli Nery Ferrari, voz marcante 
e emblemática das rádios locais.

Paulo Timm lembrou uma das gran-
des vozes do século XX, Frank Sinatra e 

cantou um trecho de My Way. Marcan-
te foi também a participação de Joa-
quim Moncks, interpretando o grande 
mestre Fernando Pessoa, entre outros 
poetas.

Passaram ainda pelo palco o cantor 
e compositor Inaudi Ferrari, Luís Fer-
nando Buba, Paulo França - o poeta 

da preservação, Dudinha da escola de 
teclados, entre muitos outros.

Uma noite marcada pelas artes e 
saberes da nossa região!

O movimento criado foi harmônico 
e certamente irá crescer e florescer, 
sendo lembrado por muitas luas como 
uma noite mágica.
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Patrocinada pela R.DIMER 
Incorporadora e Construtora e 
Osmar Pinto Investimentos Imo-

biliários, a competição terá mais 
três etapas, sendo a próxima nos 
dias 1º e 2 de junho, premiando 

os dois melhores atletas das cate-
gorias Open e B masculina e A e B 
feminina no fim das quatro etapas 

com passagem e hospedagem em 
Aruba. A soma dos pontos para 
o ranking é individual, ou seja, as 

duplas não precisam ser repetidas 
e não é obrigatório participar de 
todos os torneios.

ESPORTES 

Torres ganha maior complexo multiesportivo de areia 
do litoral gaúcho

Considerado o maior complexo 
multiesportivo de areia do litoral 
gaúcho, o Comodità Beach Sports 
inaugurou no último fim de sema-
na em Torres, com a primeira eta-
pa da competição de beach tennis 
#PartiuAruba. Com quatro quadras 
de areia fechadas, bar e estaciona-
mento, o complexo fica na RS-453, 
entre a BR-101 e a RS-389 (Estrada 
do Mar), em Torres.

Nos dias 20 e 21 de abril, o espa-
ço receberá o I Aberto de Futevôlei 
Comodità, com três categorias, In-
termediário, Misto e Iniciante. Além 

disso, na sexta-feira, dia 19, à noite, 
haverá uma clínica da Squadra Fu-
tevôlei. A inscrição para a clínica é 
1kg de alimento não perecível. Para 
mais informações sobre o campeo-
nato: (51) 993103317. 

Com horários disponíveis para 
mensalistas e aluguéis por hora, o 
Comodità oferecerá aulas de be-
ach tennis da Astra BT (escola do 
multicampeão italiano e técnico da 
Seleção Brasileira, Alex Mingozzi) e 
aulas de futevôlei da Squadra. Em 
breve, está previsto que o complexo 
ganhará mais uma sede.

Campeonato #PartiuAruba

Atletas torrenses com boa 
participação no Brasileiro 

Escolar de Atletismo

Os atletas torrenses do Projeto 
Brincar de Correr Eduardo Bandei-
ra e Pedro Henrique Carlos obtive-
ram bons resultados no Brasileiro 
Escolar em Natal RN. O atleta Pe-
dro Henrique participou dos 200m 
e lançamento de Dardo e Eduardo 
dos 3000m e Salto Distância Eles 
que foram convocados para a Sele-
ção Gaúcha, e representaram nosso 
Estado, Município, e a Escola Marcí-
lio Dias. 

"A competição teve um formato 
diferente e os atletas tiveram que 
fazer suas provas especificas mas 
também tiveram que fazer uma 
prova de campo, a competição foi 
um grande aprendizado para estes 
dois jovens", destacou o Treinador 
Cláudio Freitas. Os atletas agora se 
preparam para um grande desafio 
que vai ser o Campeonato Estadual 
Sub 20, que será realizado em Porto 
Alegre na Sogipa.

Apesar da chuva, 3 jogos realizados no
 Campeonato Casa São Paulo de Futebol Sete

No último domingo (14), na Are-
na Copa Torres, aconteceram mais 
três jogos do Campeonato Casa 
São Paulo de Futebol Sete – 2019, 
mas o mal tempo, obrigou a organi-
zação a suspender outros três dos 
jogos, Estes jogos serão completa-
dos no feriado do dia 19, sexta fei-
ra - com Heineken x Amigos (15h); 
Guarita x Camarões (16h); São Luiz 
x Ferropel (17h) fechando a rodada

14h – Força Jovem e Amigos do 
Adri abriram a rodada, com um 
grande o jogo, o Força Jovem joga-
va por um empate para garantir o 
primeiro lugar no grupo e o Amigos 
do Adri também garantia a clas-
sificação com o empate. O Força 
Jovem tomou a iniciativa e abriu 
o placar com Bileco, mas o Amigos 
do Adri comandado pelo melhor da 
partida, Tiaguinho Valim (que mar-
cou um gol), buscou a virada para 
2x1, com gol também do Anderson.

15h – Mercenários e Los Primos 
completaram os jogos do grupo 
2. Sabendo da vitória do Amigos 
do Adri sobre o Força Jovem, o 
Mercenários precisava golear para 
roubar o primeiro lugar e o Los Pri-
mos também precisava golear para 
classificar e tomar o lugar do Mer-

cenários. Num jogo equilibrado, o 
Mercenários não teve dificuldades 
para abrir o placar. O Los Primos 
pouco aproveitou o goleiro impro-
visado do Mercenários. Ao fim o 
Mercenários venceu por 4x3, com 
três gols do Maiquinho e um do 
Jefinho. Marcelo, Ratinho e Dudú 
marcaram para o Los Primos, que 
disse adeus a competição.

16h – Já debaixo de muita chu-
va, Igra e Meia Boca fizeram o últi-
mo jogo da tarde. O Meia Boca em 
busca da primeira vitória envolveu 
a forte equipe do Igra e conquistou 

uma excelente vitória por 4x1, com 
gols do Edevaldo, Pedrão e dois do 
João Lucas, escolhido o melhor da 
partida. Já o artilheiro da competi-
ção, Léo Chaves marcou o de honra 
do Igra.

Terceira rodada

Após o complemento da roda-
da rolar na sexta-feira (19), no do-
mingo (21) será realizada a última 
rodada da primeira fase (que ocor-
reria no dia 07 de abril, mas  já ti-
nha sido transferida por conta das 
chuvas)
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A Equipe do Projeto Brincar de Correr / ASCORT 
(Associação dos Corredores de Torres) disputou o 
Troféu Ivoti no dia 13 de abril. A competição reu-
niu aproximadamente 450 atletas das principais 
equipes de atletismo do Estado distribuídos nas 
categorias sub-12, sub-14, sub-16, sub-18 e sub-20 
-  O evento foi arbitrado pela FAERGS (Federação 
Gaúcha de Atletismo), e teve um nível fortíssimo.

Orientados pela equipe técnica do Projeto, o gru-
po torrense teve grande desempenho em todas as 
categorias, conquistando 8 medalhas na competi-
ção: 4 de ouro, 1 de prata e 3 de bronze. A próxima 
competição da Equipe de Atletismo Projeto Brincar 
de Correr / ASCORT será disputada no dia 27 de 
Abril,  durante o Campeonato Estadual Sub 20, e 
posteriormente  04 de maio, no XVII Troféu Teutô-
nia de Atletismo. Abaixo, segue os resultados dos 
atletas ASCORT/Brincar de Correr em Ivoti:

1500M RASOS - MASCULINO – SUB 20 – FINAL 
-  Medalha de Prata Henry dos Santos; Bronze de 
Gabriel Silva
800M RASOS - MASCULINO – SUB 18 – FINAL - 
Medalha de Bronze Henry dos Santos
100M RASOS - FEMININO – SUB 18 – FINAL - Me-
dalha de Ouro Sarah Santos
800M RASOS - MASCULINO – SUB 14 – FINAL - 
Medalha de Ouro Alisson Moraes
1000M RASOS - MASCULINO – SUB 16 – FINAL - 
Medalha de Ouro Pedro Henrique Freitas
1000M RASOS – FEMININO  – SUB 16 – FINAL - 
Medalha de Ouro Brenda Brum
500M RASOS - MASCULINO – SUB 12 – FINAL - 4° 
Lugar Higor Bandeira
500M RASOS - FEMININO - Medalha de Bronze

Eduardo Bandeira vence Rústica em Araranguá 

Antes disso, no dia 07 de Abril, o torrense e atleta 
ASCORT/Brincar de Correr, Eduardo Bandeira, ven-

ceu a Rústica Professor Deoclécio Pereira Macha-
do, na praça Hercílio Luz em Araranguá. Com 260 
inscritos, 140 atletas desafiaram o tempo ao per-
correrem os cinco quilômetros da prova, mesmo 
com a chuva,  marcou a 8ª edição. O percurso na 
Avenida Coronel João Fernandes mesclou asfalto e 
terra e o diferencial foi a chuva que não deu trégua 
em nenhum momento. Na premiação troféu do 1º 
ao 5º; na Local e Geral foi acrescentado prêmio em 
dinheiro do 1º ao º 3. Na premiação troféu do 1º 
ao 5º; na Local e Geral foi acrescentado prêmio em 
dinheiro do 1º ao º 3.

Além de Eduardo Bandeira, os atletas da Ascort 
que também foram destaque são José Daniel - que 
ficou em 2° Geral e Marcos André, em 4° Lugar, já 
na categoria 16 a 19, a nova geração chegou forte 
também com Gabriel Silva Campão e Henry vice 
campeão.

PATROCÍNIO MASTER - Torres Calçados  / CFC 
Torres RS / Construtora Monte Bello  /  Pompeu 
Materiais Construções e Serviços  / Nossa Casa 
Imobiliária  / RMS Telecom / Laboratório Da Rocha  
/ Over Bike  / Lavanderia Lavex Clean / Imobiliária 
Lummertz  / Klein Bicicletas /  COMDICA / SOSSEG

EQUIPE TÉCNICA: JB Clínica Quiropraxia / Wel-
le Fisioterapia /  Academia Kirra Capesca / Clinica 
Praia Grande  / Massoterapeuta Dirlene Girelli/ 
Proforma Fisioterapia  / Psicólogo  Vitor Luiz Job 
dos Santos  / JP Soluções Tecnológicas / Nutricio-
nista Isadora Azambuja / Nutricionista Diandra Va-
lentini

APOIOS: Águia Contabilidade  / Papelaria Atlân-
tica / SESC Torres – RS  /  Studio Fitness / Acade-
mia Corpus Fitness / Clezar Junior Engenharia e 
Construções  / Novo Lar Imobiliária  / Brasília Grill  
/ Sinto e Cepento /  Protelim Piscinas Torres  / Co2 
Grupo de Corrida  /  Grupo Bem Estar de Corrida /  
Frederico Maciel / Marcio Souza/ Jornal A FOLHA 
Torres No calçadão de Torres

ESPORTES

ASCORT conquista 8 medalhas no Troféu Ivoti de Atletismo 2019
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HOTEL de chocolate
Quem gosta de chocolate e até quem 
não é muito chegado vai adorar esse 
hotel. Imagine um mundo feito de 
chocolate, onde adultos e crianças 
exploram o grandioso universo do 
alimento dos Deuses. Um edifício 
centenário, onde em tempos se 
fabricava chocolate e onde nascia um 
aroma doce que inebriava as ruas da 
Cidade. O Hotel do Chocolate está 
inserido nas antigas instalações de uma 
fábrica de chocolates na cidade de 
Viana do Castelo, em Portugal. Esta 
fábrica, que foi uma das maiores 
fábricas de chocolate do país, foi 
fundada em 1914.
No Hotel do Chocolate, além da 
Fábrica, encontramos também um 
restaurante, com um menu que gira em 
torno do cacau e chocolate, e o Museu 
do Chocolate. Neste museu com um 
nome tão apelativo podemos aprender 
toda a história do chocolate. 
Este pequeno hotel de charme conta 
com 18 quartos, 5 dos quais suítes 
duplex. Todos os quartos tem um tema, 
ligado ao chocolate.
Fonte:www.fabricadochocolate.com

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

Lembro de minha infância na chamada 
“Quaresma” católica, quase tudo era 
proibido ou pecado neste período. De 
família católica, sempre segui o que 
me ensinaram, mas tinha algumas 
perguntas, que na época, não me foram 
respondidas. Pelo menos, não de forma 
clara e definitiva.

O porquê do dia mudar a cada ano, por 
exemplo, era uma delas. Ainda hoje, se 
você perguntar para 10 pessoas, 
dificilmente uma te explicará com 
detalhes o motivo e a forma de encontrar 
a data correta. 

Outra pergunta frequente era: O que tem 
em comum o ovo de chocolate, o coelho 
e a ressurreição de Jesus?

Lendo um livro de Rodrigo Trespach 
chamado “Cidade dos Ventos” (Osório, 
é claro), que aparentemente não tratava 
do tema Páscoa, encontrei um dos 
capítulos dedicados a ela. Neste artigo, 
muito do que eu já conhecia e muito do 
que não conhecia, foi claramente 
explicado em um pequeno texto, datado 
de 2009. Ali eu encontrei a data, o ovo, o 
coelho e a ressurreição.

De acordo com Trespach, foi em 325 
d.C. que definiu-se a data da Páscoa. Isso 
foi no famoso Concílio de Nicéia, que 
determinou que a Páscoa se encerra no 
primeiro domingo após a primeira lua 
cheia da primavera no hemisfério norte. 
Esta data variável ocorre entre 31 de 
março e 25 de abril. No nosso caso, aqui 
no hemisfério sul, a estação é o outono. 
Por estar relacionada aos tempos do 
paganismo Indo-europeu, a Páscoa, hoje 
cristã, nos confunde por ter símbolos e 
significados desconhecidos (pelo menos 
pela maioria das pessoas). 

“Ao contrário das línguas com origem 
no latim, com o italiano, o espanhol e o 
próprio português, onde o nome da festa 
recebe influência da palavra hebraica 
Pessach – daí Pasqua, Pascua e Páscoa – 

as línguas saxônicas, como o alemão e 
o inglês, usam outra palavra para 
designar a mesma festa, demonstrando 
a forte influência pagã. Para os alemães 
Páscoa é Ostern, para os ingleses, 
Easter”

Ostern e Easter, originam-se do nome 
da antiga deusa alemã da fertilidade, 
Eostre ou Ostara, por isso o ovo como 
símbolo – origem da vida – e coelho, 
também associado a esta deusa, devido 
a sua notória fertilidade.

Como a maioria dos símbolos da 
Páscoa são pagãos, principalmente os 
p o v o s  g e r m â n i c o s  ( a l e m ã e s , 
austríacos...) e os eslavos (ucranianos, 
poloneses...) usavam como tradição 
presentear com ovos nesta data, 
costume esse repassado para a tradição 
c a t ó l i c a ,  s e n d o  m a i s  t a r d e 
transformado em ovos de chocolate 
pelos franceses.

Deixada para o final, respondo a 
pergunta sobre a ressurreição de Jesus 
associada a festa pagã. Para os povos 
germânicos melhor aceitarem o 
cristianismo, a igreja Católica usou a 
mesma festa, mudando o significado, 
ou adaptando-o. Para isso usaram a 
ideia que da mesma forma que Cristo 
venceu a morte, renascendo para a vida 
eterna na Páscoa, a primavera (no 
hemisfério norte) era uma passagem da 
morte (inverno) para a vida (verão) 
representada na festa para a deusa 
Eostre.

Com a ajuda do Rodrigo Trespach, 
acho que boa parte dos leitores deste 
jornal, saberão responder de pronto 
pelo menos três perguntas sobre o tema 
Páscoa.

E, claro, lembrar principalmente, para 
os cristãos, que os elementos pagãos 
não são as estrelas desta data, elas só 
decoram o elemento principal: Jesus e 
sua ressurreição.

A PALAVRA É... 

O nome Páscoa é de origem 
hebraica, da palavra Pessach que 
significa “passagem”, e leva esse 
nome pois antes de ser a festa da 
ressureição, marcava o final do 
i n v e r n o  e  a  c h e g a d a  d a 
primavera.

Páscoa
Perguntas sobre a Páscoa.

Todos os feriados eclesiásticos são 
calculados em função da data da 
Páscoa, com exceção do Natal. O 
Domingo de Páscoa ocorre no 
primeiro domingo após a primeira 
lua cheia que se verificar a partir do 
equinócio da primavera (no 
hemisfério norte) ou do equinócio 
do outono (no hemisfério sul), e a 
Sexta-Feira da Paixão é a que 
antecede o Domingo de Páscoa. A 
Terça-Feira de Carnaval ocorre 47 
dias antes da Páscoa. Pondera-se 
que a data da lua cheia não é a real, 
mas  a  definida  nas  tabe las 
eclesiásticas. O Conselho de 
Nicea, em 325 d.C, definiu a 
Páscoa relacionada a uma Lua 
imaginária - conhecida como a 
"Lua Eclesiástica").
Fonte:www.profcardy.com/artigos/pascoa.php

ARTISTA PLÁSTICO

ATELIER

(51)984052525

Curso de
 Pintura à óleo

Curso completo para iniciantes 

Turmas com 3 alunos por turno
Nove aulas prácas

Informações pelo whatsApp

Como é escolhida
a data da Páscoa
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